

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINEUSA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 8 » EXTRANJERO: Trimestre... 15 » Número suelto, 10 cts.

PANORAMAS LEJANOS

LOS HETERODOXOS DEL ISLAM

Los wahabitas

Una reciente información nos ha hecho conocer que los wahabitas han realizado estos días últimos una incursión a mano armada en la Transjordania, territorio sobre el cual reina, como ya se sabe, el emir Abdallah, hijo del cherife de la Meca y hermano del famoso Faycal, rey del Irak.

En 1815, el rey de Egipto Mehemet Ali, debió reprimir una tentativa de los wahabitas para salir de este estado «secreto», y entrar primero en el de «resistencia» y después en el de «gloria».

Desde entonces los wahabitas, cuya organización es parecida a la de la Iglesia presbiteriana de Escocia, se han mantenido bastante tranquilos, y si ahora cedieron a su pasión guerrera, los transjordianos les han hecho renunciar a tales empresas.

Las reglas principales de la ley wahabita-hadita están encerradas en el Kitabunil, obra teológica y jurídica que es un comentario del Corán, diferente, sobre ciertos puntos, de aquellos admitidos por los ortodoxos.

Las bandas wahabitas, sin otro sostén que su confianza en la virtud de sus creencias, no podían esperar reducir a los rivales, más numerosos y mejor organizados. Estos sectarios de Wahab consideran a sus hermanos ortodoxos como fuera de la verdadera vía, y pretenden que sólo ellos practican lo que es exacto—la ley islámica en toda su pureza y rigor.

En el año 33 de la Egrira, 658 de la Era Cristiana, Abdallah Ben Wahab fundó, a consecuencia de los acontecimientos provocados por un arbitraje entre el califa Ali, yerno y primo del Profeta, y su competidor Moouya, un cisma que recibió su nombre, adquiriendo gran influencia sobre el espíritu de los musulmanes.

Los creyentes, adictos a los cuatro ritos ortodoxos, enemigos jurados de las reformas, trabaron contra Wahab combates sangrientos, deshicieron sus tropas y le obligaron a refugiarse en el Nedjed. Los cismáticos de esta escuela se extendieron por la Tripolitania, por el Neouisa y por la isla de Djerba. Los mahometanos ortodoxos designaron a los wahabitas bajo la denominación injuriosa de kraedjire, heréticos.

En cuanto a los wahabitas, se jactan de haber conservado la tradición. Su ideal es, en efecto, el «imama» o gobierno espiritual y temporal, tal como existía bajo califas sucesores de Mahoma.

Los doctores de la ley wahabita han definido en términos especiales la situación en la cual sus discípulos se han encontrado en diferentes épocas. Bajo los dos primeros califas, Abu-Beker y Omar, en estos tiempos de esplendor, el conjunto de los creyentes era el del estado de «gloria». Más tarde, cada vez que los wahabitas, conocidos también bajo el nombre de wahabitas-haditas, juzgábase bastante fuertes para luchar con ventaja contra los ortodoxos, y mantener su independencia religiosa y política sobre un punto cualquiera, era para ellos el estado de «resistencia».

Y cuando la lucha no podía ser posible, entraban en el estado «secreto».

VIDA MUNICIPAL

Movimiento del personal de la Secretaría

Con motivo del ascenso a jefes de Negociado de don Rafael Rojano Panadero y de don Rafael Laguillo Bonilla, se ha hecho cargo el primero del despacho de los Negociados de Gobierno y Vigilancia, y el segundo del de Reclutamiento, acudiendo al Negociado de Mataderos al de Beneficencia y Sanidad, que tiene a su cargo don Rafael Rodríguez Varo, y el de Personal al de Hacienda, que desempeña don Alberto Burgos Sanjurjo.

El concurso de carteles

En el Negociado municipal de Festejos se continúan recibiendo trabajos con destino al concurso de carteles anunciadores de nuestras fiestas primaverales, y de portadas para el folleto de propaganda. El plazo de admisión termina el próximo día 25, a las doce de la mañana.

Noticias

El propietario de la casa Darseña, 23, solicita licencia para realizar obras en la misma. Ha quedado convenientemente reparada la avería sufrida en la cañería para la conducción del agua de los Caños de Carmona, restableciéndose el servicio. El ingeniero municipal de vías y obras remite presupuesto a la Alcaldía, para el arreglo del pavimento de la Avenida Reina Victoria.

EXPEDICIÓN CIENTÍFICA

El dirigible "Shenandoah" hará un viaje de exploración al Polo

Washington.—El Presidente Coolidge, después de haber conferenciado con el secretario (ministro) de Marina, se muestra dispuesto a sancionar el proyecto de exploración al Polo Norte por el dirigible «Shenandoah» en este mismo otoño. Ya han sido transmitidas las órdenes para que el dirigible sea equipado.

LAS OBRAS DE TITO LIVIO

Roma.—El profesor Fusco ha anunciado ante el ministerio de Instrucción pública italiano que ha seguido una pista falsa para hallar los códices de Tito Livio.

PREPARANDO LA PAZ

Norteamérica dispone de unos gases asfixiantes capaces de destruir una nación en un par de días

Nueva York.—El general Skuier ha declarado ante la Asamblea del Instituto Franklin de Filadelfia, que, para el caso de una nueva guerra, los Estados Unidos disponen de un nuevo procedimiento para la emisión de gases asfixiantes y deletéreos.

Estos gases serían esparcidos por medio de aeroplanos dirigibles a distancia por las ondas hertzianas. Según la opinión de este general, unos cuantos aviones de este género bastarían para destruir una nación entera en un par de días.

PROCEDIMIENTOS DEL SOVIET

En Tiflis son ejecutados seiscientos notables de la población

París.—El ejército soviético ha entrado en Tiflis después de una lucha encarnizada. Enseguida fueron ejecutados seiscientos notables de la población por los sicarios de la Teheca. Muchos otros fueron encarcelados.

El Colegio Mayor Hispano-Americano

Hemos recibido unos ejemplares del artístico folleto que se acaba de publicar acerca del Colegio Mayor Hispano-Americano de Sevilla, con este mismo título, conteniendo cuantos datos oficiales hay hasta ahora de la naciente institución.

El folleto está admirablemente editado en papel imitación pergamino y artísticas orlas. Contiene fotografías del Rey, del general Primo de Rivera; del subsecretario de Instrucción Pública, don Javier García de Leaniz; de las personalidades madrileñas y sevillanas que constituyen la Junta organizadora, fotografías del proyecto de edificaciones que comprenderá el Colegio, e interesantes vistas de conjunto y detalles de la Plaza de España.

También contiene el decreto de creación y nombramiento de la Junta.

El adoquinado de calle Torneo

Nuevamente hemos de insistir acerca de la conveniencia de reanudar los trabajos del adoquinado de calle Torneo, pues próxima la estación de las lluvias, la calle estará en absoluto imposible de transitar, y hay que tener en cuenta que es de muy numeroso vecindario y de gran circulación y tráfico.

Los vecinos tienen ya agotados todos los recursos de petición y súplica, y aun no han merecido la atención de ser escuchados y atendidos en su justísima petición.

GOBIERNO CIVIL

Nos dice el gobernador

El señor Muñoz Lorente tiene hoy interés en que termine pronto nuestra visita, pues está invitado a almorzar con los industriales franceses en el Hotel de Inglaterra, y ya es la hora.

—¿Qué tenemos? —Pues la visita del delegado del distrito de San Román, quien tiene ya nombrados los Comités de propaganda en todos los pueblos y el Comité local en Brenes. Lo mismo que en otros pueblos. Esto de la Unión Patriótica, marcha.

He recibido la visita de un concejal de Lebrija, que acompaña a un señor que desea unas guías para acortar.

Un industrial sevillano, don Ricardo Lúquez, para otras guías de acortadas. He sido visitado por el diputado provincial por Sanjurjo la Mayor, don García de Porres, quien en nombre del distrito me ruega haga gestiones para que quede cubierto interinamente el puesto de delegado gubernativo hasta que el señor Ortega cumpla sus compromisos en África.

Congresistas a Sevilla

Estuvo en el despacho del gobernador el ingeniero jefe de la estación sismológica y meteorológica de Málaga, don Juan García Louer, haciendo al señor Muñoz Lorente que con motivo del Congreso de Geodesia y Geofísica que se celebrará en Madrid el primero de Octubre, al que asistirán varios sabios de distintos países, tienen proyectado un viaje a Sevilla, adonde llegarán el próximo día 9 de Octubre por la noche.

Gestiona dicho ingeniero las mayores facilidades para los congresistas.

El Rosario de la Aurora

El señor Muñoz Lorente nos dijo que había recibido quejas de varias personas de Sevilla sobre el número del Rosario de la Aurora que están saliendo este año.

Como estos Rosarios no son los tradicionales, y pudieran terminarse los antiguos de la Aurora—farolazos—, porque parece que se traspasa vino y las comparaciones pueden traer disgustos, no se autoriza la salida de aquellos que no tienen inscriptos años atrás.

Además, se quejan los vecinos por donde pasa a deshora la procesión que se les molesta en su sueño.

LA CIUDAD DEL AIRE

UNA TARDE EN LA BASE AEREA

La voluntad del señor Alvarez Rementería

El comandante de Ingenieros, jefe de la Base aérea de Tablada, don Alberto A. de Rementería, nos había invitado para que viéramos el salón que se ha destinado para la Biblioteca del Soldado. El sábado, en un auto vino a recogernos y en contados minutos entraba el auto en la «Ciudad del Aire», una ciudad sin vecinos, pues a pesar de habitarla más de doscientos hombres, no se ve uno por los amplios corredores ni por los amplios y soleados patios.

El comandante señor Alvarez Rementería, hombre de una voluntad férrea, que sabe que conocemos el aeródromo, sólo nos muestra la parte nueva del edificio, que aún no ha sido inaugurada: la capilla, el comedor de la tropa, la biblioteca, el jardín...

La capilla.

La capilla, cuyo proyecto es del capitán de Ingenieros, señor Rodríguez Martín, es una mezzquita mudéjar, para que esté a tono con el estilo de todo el edificio. Como antiguamente podía darse culto católico en las mezquitas mahometanas, con sólo pasar tres dedos manchados de sangre cristiana por sus muros, aquí en uno de sus estucos ventanales se ha reemplazado la tradición por tres cristales de color rojo.

En la capilla se dará culto a la patrona de la aviación, Nuestra Señora de Loreto, cuya imagen aún no está colocada.

El comedor.

El comedor de la tropa es una cosa magnífica. En ningún cuartel de España habrá un comedor así. Más que lujo es buen gusto. Las paredes están encañadas, cegando su blancura. El piso, de losetas de cemento rebrija por el encañado que le han hecho.

En cuatro filas se ven cuarenta mesas de mármol, unidas en parejas, pudiendo tomar asiento en cada grupo veinte comensales. En las cuatro esquinas del salón y en el centro, hay seis aparadores para colocar la vajilla, toda ella con el emblema de la aviación, construida expreso en La Cartuja.

La sillería es de Victoria, en tono claro, como los demás muebles.

A la derecha del comedor se ha colocado una fuente de estalo sevillano, hecha con mosaicos trianeros. Es una especie de lavamanos del mejor gusto. En la hornacina de la fuente será colocada una pequeña estatua, con un emblema de la aviación.

Pueden comer en el hermoso salón unas seiscientas personas.

En la parte de la izquierda hay una habitación donde se guarda el servicio para el reparto de la comida, todo él de aluminio, de la mejor clase. Se reduce este servicio a grandes cazos, ollas y tarjeteras.

La comida en aviación.

El señor Alvarez Rementería nos da unos detalles curiosísimos de cómo se hace el servicio en la cocina.

—Aquí no hay sargento de cocina, ni capitán de semana, ni yo intervengo para nada en este asunto.

—¿Comen de la calle? —Una cosa parecida. Aquí tienen para eso un régimen al que le pudieramos llamar bolchevique. Entre los mismos soldados se ha nombrado el cocinero y el personal de cocina. Cada grupo de soldados tiene en la cocina una especie de diputado, que fiscaliza lo que allí se hace. El cocinero va a hacer la compra en unión del diputado de turno, y no hay engaño posible. Antes, cuando comían por el otro régimen, había a las puertas de la Base aérea quince o veinte pobres esperando el rancho sobrante. Desde que se administran ellos, nada sobra, y eso que se guisa para 150 hombres. Ya saben ellos lo que tienen que echar, y no sobra nada, ni siquiera pan, y el pan que sobra se recoge para venderlo, cuando hay una cantidad respetable. Si hay una queja de la cocina, allá ellos. No puede haberla. Yo me limito a saber que comen bien, a facilitar cuanto me piden para el mejor funcionamiento, y ellos hacen lo demás.

Pagan los soldados por desayuno de café con leche y pan; almuerzo de sopa, cocido, carne con tomate y postre, y tres platos para la comida, variada diariamente, 1,25, y diez céntimos más los que cobran por trabajar en los talleres. ¿No es un régimen bolchevique? Pues así comen mucho mejor, más variado y abundante, y son ellos los que lo disponen todo.

Y para demostrarnos que era verdad, ordenó que nos trajeran una muestra de la comida de aquel día: menudo a la andaluza y berengenas rebosadas con huevo, que tenían una cara excelente, y que no llegamos a los hechos por no desentonar. Aquella no era comida de cuartel, sino de hotel.

Volando sobre nuestras cabezas.

Mientras escuchamos al señor Alvarez Rementería, que sienta gran amor por todo lo que afecta a la hermosa obra que allí se realiza, cruzaba el patio dos aparatos casi rozando el techo de los hangares.

—¿Son los alumnos haciendo prácticas?—le preguntamos. —No. Son pilotos, que vienen aquí a practicar del aparato de escuela al de guerra. Tienen que hacer doce horas de vuelos y cien tomas de tierra. Ahora no hay más que tres ó cuatro y un profesor, el señor Bustamante.

—Ocurren en este aeródromo, afortunadamente, contadas desgracias.

—Y se vuelva mucho. Hay mucha suerte, es cierto. Que siga es mi deseo. ¿Vamos a la biblioteca? —Con mucho gusto.

La Biblioteca del soldado.

Inmediato al comedor de los sargentos, una bonita pieza, en la que se aprecia el buen gusto de cuanto allí hay, está el local destinado a sala de lectura de periódicos y biblioteca.

Nos acompañan en la visita el capellán de la Base, teniente don Ezequiel Matías, y el oficial de guardia, señor Navascués.

A la entrada del salón, donde sólo se leen los periódicos, hay varios lavamanos para que los soldados y obreros mecánicos se laven antes de pedir un libro. Sobre la mesa de los periódicos hay una esfera con un mapa, donde unos diminutos aeroplanos marcarán la vuelta a España, dada por los aviadores señores Delgado Brackenbury y Gutiérrez.

El salón de la biblioteca es una linda habitación, en la que hay una mesa central y varios pupitres para escribir. Todo el mobiliario, construido por los mismos soldados, es de color guinda, forrado con unas cretonas muy vistosas. En un rincón hay un gracioso mueble en forma de escudero, y en la parte superior, sobre la cornisa, unos cacharros trianeros con flores. Los interros son de Triana. Todo de suma sencillez y de un exquisito gusto artístico.

El comandante señor Alvarez Rementería nos muestra el papel de cartas para los soldados, rayado «para que no se equivocara», y con el escudo de la aviación como membrete.

—¿Hay muchos libros?—preguntamos al capellán. —En el catálogo general hay unos quinientos; pero eso no es nada. Ya ve cómo están los estantes. El comandante ha hecho ahora unas tarjetas con una vista del aeródromo, en las que se pide un libro. Están dando algún resultado, no mucho. Aquí tenemos que buscar muchos libros, porque son muchos a leer.

—Aproposito—dice el comandante jefe—, consignen ustedes que en Aviación no hay ningún alfabeto. Todos saben leer y escribir, correctamente muchos, y «casi» correctamente algunos.

—Sí que es un detalle importante. El señor capellán nos dice que hay algunos libros del padre Coloma, Benavente, Pérez Lugrín, Ramón y Cajal, Alarcón; pero que a veces se dejan caer algunos libros que hay que apartar.

—Mire la portada de este de Pedro Mata. No se pueden dar estas novelas a los soldados. Y el libro no es malo. Hay otros de Felipe Trigo y del «Caballero Audaz», que pasan por el censor, que soy yo, y los separo en segundo funcionamiento, y ellos hacen lo demás.

Pagan los soldados por desayuno de café con leche y pan; almuerzo de sopa, cocido, carne con tomate y postre, y tres platos para la comida, variada diariamente, 1,25, y diez céntimos más los que cobran por trabajar en los talleres. ¿No es un régimen bolchevique? Pues así comen mucho mejor, más variado y abundante, y son ellos los que lo disponen todo.

—Desde que se termina el trabajo—aquí trabaja todo el mundo ocho horas—hasta las nueve de la noche. No hay más que solicitar un libro, y ya está servido el lector—nos dice el señor Rementería.

Aquí me tienes, lector, dispuesto a cumplir de la mejor manera posible la misión que me he trazado para estar en asiduo contacto contigo desde estas inhóspitas tierras mogrebinas.

Apenas salgo de Sevilla—en cuya estación se queda un poco contrariado la grama mole del gran compañero «Españita».

Durante todo el trayecto no dejo de oír la algarabía de esta buena gente, que canta y baila, sin momento de reposo, con arrebatos de entusiasmo, feliz y dicharachera. An resuena en mis oídos—ya aquí, en Ceuta—, el compás meloso de «La Jaba» y un cierto sonsonete burlesco que ellos agregaban, con bastantes granos, bien gordos por cierto, de pimentita.

Desde Sevilla a Algeciras el viaje es en extremo pesado, abrumador, interminable, aunque yo, por suerte mía, deslizo las horas de la jornada en franca camaradería con el oficial de la marina de guerra Guillermo de Llera, que viene desfilado al Alfonso XIII, surto en aguas de Ceuta.

Llego Algeciras a las doce de la noche. El tren trae un retraso considerable. Me aguarda el popular correspondiente de EL LIBERAL en dicha plaza, don Antonio Roca, todo bondad, gentileza, compañerismo. Para procurarme algún descanso me refugio en el hospedaje hasta por la mañana, que he de continuar la ruta.

Bien temprano abandono el lecho. Me sorprende—esto no lo dudarán mis íntimos—, me sorprende, repito, un claro día, de sol rotundo, que se entra por las ventanas del cuartel, brindándome el prodigio de su luz diáfana. Me asomo a contemplar la perspectiva, y ésta no puede ser más pródiga en atracciones. A la derecha, el mar, de un verde azul, cortado como por un penacho de brumas por el peñón de Gibraltar. Algunos barcos cruzan este fondo: arrija el airon del humo, y abajo, prolongándose hasta morir, unas blancas estelas de espuma radiosa.

acompañados del simpático don Antonio Roca, vamos Llera y yo a recorrer la población hasta que llegue la hora de yantar. Vemos el Parque—cómo te evocó, mi Parque de María Luisa!—, cruzando la ciudad de parte a parte. Al pasar por la calle Alfonso XI, y ante el Ayuntamiento, sentimos como un hondo y fuerte escalofrío. Recordamos que en este edificio, en el salón principal, cuyos cielos de cristales dan al público, se celebró la famosa Conferencia de Algeciras.

Hemos distraído algún tiempo, y el estómago reclama impacientemente. Regresamos al hotel, en cuyo comedor hay ya varios oficiales de Artillería que van para África, y un matrimonio joven, con una niña de diez años, que me recuerda a un niño de mi infancia. A poco entra una señora, de continente feroz, seguida de una muchacha delgada, esbelta y cimbreante. Tiene esta el pelo dorado como las mazoras de maíz, más bien por influencias del tóxico que por designios inescrutables de la naturaleza. Parecen mamá y retoño. Me apuesto con Llera cualquier cosa que son la «artista» y su «amador». Desde luego, en las comillas que decoran ambos conceptos pongo yo ahora toda la fuerza expresiva que entonces pusimos en nuestra intención suspensiva.

Junto a nuestra mesa viene a sentarse un teniente de la Legión, con el brazo derecho atravesado por un balazo enemigo. Es muy joven. Apenas un leve bozo le sombrea el labio. Un señor grave, serio, que debe ser su padre ó algún otro familiar, procura llenarlo de solicitudes amables. La presunta «artista» mira al héroe lánguidamente, y por sus pupilas, enmarcadas por trazos de lápiz-cock, pasa como un aire de tierna condescendencia.

Instintivamente miro al grupo de artilleros, gente joven también, llena de sano optimismo. Son—me dije—los que van a nutrir el hueso que ya quedando; los que volverán mañana como este teniente del Tercio, acaso cubiertos o vendados; pero orgullosos de haber ofrendado su sangre por esta Patria, tan querida.

Se aproxima la hora de salir para Ceuta, y nos encaminamos hacia el muelle, donde una multitud abigarrada y heterogénea espera ante el «Hespérides» el momento del embarque.

Partimos a las tres y media en punto. El día sigue espléndido. Sobre la cubierta primera se apiñan soldados de distintas Armas, quienes poco a poco comienzan a animarse, hasta que lanzan a los vientos coplas y más coplas, a las que se suceden exclamaciones de regocijo, gritos significativos y, por último, el consabido «¡viva!».

Los oficiales de Artillería que vienen en el hotel también vienen con nosotros, así como el matrimonio joven, y la mamá con la niña rubia a «corderito».

En el mesón, por lo visto, han tenido que notar las bajas sensiblemente.

Nos acomodamos en la cubierta alta, donde discurren quedadamente varios jefes y oficiales. Tres señores, de edad avanzada, platican en corro con visibles muestras de contentamiento. Cerca de ellas, contras

tando severamente, otra señora, aunque joven y bella, vestida de luto riguroso, parece arullar un gran dolor. ¿Quién sabe qué tormentos rugen en su alma, quizá más de lo que sus ropas...!

De pronto, irrumpe en este lugar del barco un moro joven, alto, recto, soberbio y ricamente trajado, desde las babuchas amarillas, hasta la chilaba de raso jalde, y los calcetines de seda, calados, color de caña seca. Usa gafas de aros de concha y miradores oscuros. Así puede mirar impunemente, sin que nadie descubra la dirección de sus ojos.

Ya estamos cerca de Ceuta. A la izquierda queda El Hacho, con el Penal, cimero en lo más alto. Atracamos al muelle, donde se observa un tráfico intenso. Apenas en tierra, inquiero la hora de salida del tren de Tetuán. Me informan que a las once y media de la mañana.

Busco acomodo, y sin lavarme siquiera salgo a la calle, en busca de noticias que transmitir a mis lectores.

Las calles de la población están vuicmadísimas, predominando los uniformes. Grupos de menas geniales pasean por la Plaza de Alfonso XII, donde está el Hospital Militar. Se nota un constante ir y venir de gente que se solaza conversando tranquilamente. De cuando en cuando pasan oficiales heridos, la mayoría del Tercio y de Regulares. Van al Casino Militar, desde cuyas puertas contemplan este desfile de mujeres bonitas, escotadas galantemente por bizarros marinos de nuestra Escuadra, anclada en el puerto.

Al dejar este concurridísimo lugar, saludo al comandante médico Luis Iglesias, para quien traía de Sevilla una «mutida» expedición de abrazos, recuerdos y parabienes.

Llera, que aun está conmigo, me presenta al bravo teniente del Tercio señor Heredia, de la primera bandera, todo alegría desbordante, alegría que contagia, el cual refiere hechos de armas de su «gente» como el que refiere travesuras de estudiantes. Heredia tiene veinte años, y lleva tres en el Tercio, sin que las balas se hayan atrevido con él, más valiente que las balas. Me promete vernos en Tetuán, para que cultivemos una amistad sin reservas.

Aquí apenas si hay información. Lo último que me hemos llevado un convoy a Gorgues, después de un refuero combate.

Ataca de ser enterrado en este Cementerio el cadáver del capitán médico del batallón de Extremadura Eugenio Luengo Tapia, muerto gloriosamente en las operaciones que se están efectuando en la zona occidental. Luis Iglesias tiene palabras de admiración para el infatigable compañero...

Y nada más.

Hasta mañana, entonces, que cogere el camino de Tetuán en busca de una más amplia fuente de informaciones para conocimiento de los lectores de EL LIBERAL, que seguramente no encontrarán en esta primera crónica demasiado interés; pero... las circunstancias van reflejadas tal y como se me han ofrecido. La culpa no es mía, sino de las circunstancias...

A. Rodríguez de León. Ceuta, 20.

Suscríbese a El Liberal 2 ptas. al mes

Pero necesitamos más libros! Dentro de un mes no caben...

Se hace otro estante en se...

Y cuando se inaugura la biblioteca?

Cuando ahora venga el general Ramos y quede de acuerdo con el concejal don Carlos.

El jardín y el salón de gimnasia.

Terminada la visita a la biblioteca, el comandante de la Base...

Se invita a pasear por el jardín, un jardín muy sevillano, con fuentes de surtidores, bancos de árboles...

Los modelos de aparatos, muy bien reproducidos, y en cada banco, a la izquierda del escudo de la aviación, el del Arma o Cuerpo del Ejército...

Se ha tenido o tenga piloto. La pista hasta el de Carabineros.

El jardín recién construido, será un florido vergel la próxima primavera.

Del jardín pasamos a la planta alta del pabellón, en que está el oficial de guardia, y otras dependencias. Allí, en lo que cuando convenga puede servir de dormitorio, se encuentra el ring donde pueden aprender a boxear...

Pronto quedará aquello convertido en un magnífico salón de gimnasia, para que los soldados adquirieran el hábito de la cultura física.

Y abajo, en la sala del oficial de guardia, aquel día el señor Naranjo, refrescamos con unas cervezas y algunos empantes.

Nos vamos, comandante.

El auto aguarda. ¿Que nos llevamos? —Fue la despedida del señor Alvarez Rementeria.

Ya lo saben los que tengan gusto en ello. Nuestro regalo, como se lo merecía aquel centro, honra de Sevilla, será espléndido. EL LIBERAL obsequiará a los soldados de la Base aérea con una buena colección de volúmenes, y que siga la racha.

Galerin.

SOCIEDAD

Dando por terminada su temporada veraniega han regresado de Anzoña los infantes doña Dolores, doña Esperanza y don Carlos de Borbón y Orleans.

Ha sido pedida la mano de la señorita María Antonia Martínez del Peral y Sandoval, hija de la marquesa de Valdeguerrero, condesa de Buenavista, para don José María Enriquez de la Orden y Anjeluz de Castro.

La boda se celebrará en Belmonte (Cádiz) el próximo día 12 de Octubre.

Regresaron de San Sebastián don Miguel Benjumea Zayas y familia.

Regresaron de Cáceres los marqueses de Guadalest y Távora.

Se encuentra gravemente enfermo en Cádiz don Celestino Farrago, ex decano de aquella Facultad de Medicina.

Por el excelentísimo señor general de la Guardia civil don Perfecto Valdés y Díaz, y para su hijo don José, capitán de intervención, ha sido pedida a la señora viuda de Escobar la mano de su hija María Isabel.

La boda se efectuará muy en breve.

Publicaciones de la Jefatura Superior de Estadística

El jefe de Estadística de la provincia, don Celsino López Martínez, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos el «Boletín Demográfico de España» y el «Boletín de Estadística», últimos publicados por la Jefatura Superior de Estadística, dependiente del ministerio del Trabajo.

Ambas publicaciones contienen interesantes datos sobre el movimiento natural de la población de España, movimiento de burques y pasajeros por mar, clasificaciones del Censo de población, producción de principales artículos de consumo, coste de la vida del obrero y otros no menos interesantes datos.

INTERESANTE T. S. H.

Detectores de galena a 1,50. Aparatos galería completos a 21 pesetas. Inmenso surtido en aparatos de lámparas y toda clase de accesorios: Bricolajes, pistolas, gramofonos, escopetas de caza e infinidad de artículos de exhibición.

LA CASA SIN BALCONES, O'DONNELL, 34

MUEBLES.—(CONA, 34) Gran surtido. Gabinetes, comedores, sillerías, muebles sencillos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

RAZOS X.I. Enferm. dades | RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS DR. CAMILO MURILLO Bailén 17, Consulta a 757/13. T

PALACIO DE JUSTICIA

La vecina Manuela agredida por el casero Joaquín

Las diligencias sumariales relativas a este suceso se practican en el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, en el que se ha recibido parte detallada de la Comisaría de Vigilancia, dando cuenta del mismo.

En el hecho intervinieron los guardias del Municipio números 61 y 108, tuvo lugar en la calle Carmen y fueron protagonistas José Jiménez Narbona, Manuela Astrúa Riera, un cochero, cuyo nombre y demás circunstancias no se consignaron en el parte, y el casero, de nombre Joaquín.

Las causas que originaron los hechos las aclarará el Juzgado. Hasta ahora sólo sabemos que el casero agredió a la Manuela, causándole contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, y que al Jiménez resultó con una herida contusa en la región frontal, otra incisa en la ventral y distintas contusiones y erosiones, que, según parece, se las causó el auriga al intervenir en la ltrouca.

Ella y él fueron asistidos en la casa de socorro de San Lorenzo, pasando después a sus respectivos domicilios.

Por el Juzgado se han dado las órdenes oportunas para que comparezcan ante el mismo el cochero y el agresor de la Manuela.

Arrollado por un carro en calle Feria

Al transitar por calle Feria José Cerdán Nandín, de cuarenta y ocho años, fué arrollado por el carro que conducía Manuel Fortal Vizcaino, de cuarenta años, que presta servicios en la huerta de don Enrique Herrera, enlavada en el camino del Manicomio de Miraflores, resultando con heridas por magullamientos y contusiones en distintas partes del cuerpo.

El lesionado fué asistido de primera intención en la casa de socorro de San Lorenzo, siendo después trasladado al Hospital Central.

El conductor del vehículo fué detenido, y esta mañana prestó declaración ante el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, quedando luego en libertad.

Por supuestos autores de un delito de sustracción

Como consecuencia de la denuncia formulada en la Comisaría de Vigilancia, por Antonio Morales Adrián, de cuarenta y dos años, en la cual consigna que en tres números le habían sustraído buen número de prendas de vestir, han sido detenidos por la Seguridad Manuel Montes Melero y Pedro Corbato Muñoz, de quince y veintiocho años, respectivamente, como supuestos autores del hecho mencionado.

Ambos detenidos, una vez que prestaron declaración en el Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena, ingresaron en calidad de huéspedes, transcurriendo en el viejo edificio del Pópulo.

Accidente a una anciana

En su domicilio, Miguel de Carvajal, 5, tuvo la desgracia de dar una caída la anciana Emilia Velasco Torres, de ochenta y dos años, causándose la fractura del fémur izquierdo.

Recibió asistencia facultativa en la casa de socorro de San Lorenzo, y del desgraciado accidente se pasó el oportuno parte al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

Obrero gravemente lesionado

En turno extraordinario ha correspondido atender al referido Juzgado de la Magdalena en un suceso ocurrido en la mina de carbón denominada «Yargas Merles», del término de Guadalcázar, del cual resultó víctima Antonio Azua Muñoz, de cuarenta y dos años. Dicho individuo se encontraba trabajando en dicha mina, cuando resultó lesionado, sufriendo la fractura oblicua de la extremidad externa de la clavícula derecha, y fuertes contusiones, de pronóstico grave.

Fuó asistido en el Hospital Central, ingresando después en la sala del Cardenal del benéfico establecimiento para continuar su curación.

Por empujar demasiado el codo

Por calle Rocio, del populoso barrio de Triana, transitaba un tanto empujando un carro, Fernando Montenegro Hernández, con domicilio en la de Evangelista, 27, cuando hubo de perder el equilibrio, cayendo al suelo.

Sufrió fuerte contusión en la región occipital derecha, resultando también con ligeros deterioros en la nariz, siendo asistido en la casa de socorro de Triana.

Igualmente fué curado de alcoholismo agudo.

El parte acerca de este suceso ha sido remitido al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

Detenido por estafa

Lo ha sido Antonio Domínguez Correa, de veintinueve años, domiciliado en calle Cregos, 3, cuyo individuo interesado de Amparo Bergallá la inmediata entrega de 150 pesetas, como remuneración por sus gestiones, relativas al alquiler de un piso.

La Amparo alojó las mencionadas pesetas, y al ir a posesionarse del piso pudo comprobar que todo había sido una pura faramalla, que no existía tal vivienda y que había sido víctima de una estafa.

El detenido ha quedado a disposición del Juzgado de primera instancia del distrito de San Roman.

En el Hospital le roban a un enfermo 835 pesetas

En el cuartel de la Guardia civil del puesto de la Macarena se presenta Diego Bellos Santos, de sesenta y cinco años, que actualmente se encuentra enfermo en el Hospital Central, denunciando que le habían sustraído 835 pesetas, que guardaba debajo de la almohada de la cama que ocupa.

La Guardia civil del referido puesto practicó las oportunas indagaciones, las cuales dieron por resultado la detención, por sospechas, de José Domínguez Garza, de cuarenta y siete años, que también se encontraba acogido en dicho benéfico establecimiento.

El atestado acerca de este caso ha sido hecho a la vez remitido al Juzgado de instrucción del distrito de San Roman.

Sobre el suceso de ayer en la estación de Cádiz

El Juzgado del distrito del Salvador, que en funciones de guardia actuó en el suceso desarrollado en la tarde de ayer en el muelle de mercancías de pequeña velocidad de la estación de Cádiz, del cual resultó muerto el carretero Nicolás Carmona Alonso, decretó la detención de Manuel Rubio Sánchez, de cuarenta años, de igual oficio que la víctima, por si hubiera tenido alguna intervención, aunque involuntaria, en los hechos.

El detenido prestó declaración ante el referido Juzgado de guardia, significando que motivó el desgraciado accidente el haberse asustado la caballería que arrastraba el vehículo que conducía la víctima.

Por orden judicial ingresó Manuel Rubio en la Cárcel.

En favor de un anciano A la Colonia gallega

Nos ha visitado el anciano Antonio González Ferreiro, gallego, que hasta el día 9 estuvo asilado en las Hermitas de los Pobres, de San Benito, y de donde ha salido por haber pedido al Directorio marchar a tomar baños, cosa prohibida en el Reglamento de la casa, para contentarnos su triste situación.

Este venerable anciano, que vivió bien en Méjico, perdió todos sus bienes en una de aquellas frecuentes revoluciones, regresó a España, trabajando en Madrid como empleado de escritorio, y viniendo a Sevilla hace catorce meses, donde tuvo que aceptar el Asilo de Ancianos por no poder subsistir a sus necesidades.

En la actualidad, fuera del establecimiento, pobre, solo y abandonado, recogido de caridad en una casa, desea marchar a Madrid, para lo que suplica de sus paisanos, los gallegos, una limosna, con objeto de obtener el billete necesario, ya que en Madrid conserva amistades y afectos, que podrán interesarse por él.

Los donativos pueden enviárselos a esta Redacción.

Por su distinción, por la forma de expresarse, por su educación, por solicitar con edad tan avanzada una oficina donde ganar el pan, cosa que no encuentra, pues en todas partes le salen al paso diciendo que es muy anciano, merece el señor González Ferreiro que la colonia gallega le ayude, ya que es bien poco lo que solicita.

Vida obrera Los barberos

Firmado por varios oficiales barberos hemos recibido un escrito exhortando el celo de la autoridad para que se cumpla con rigor el pacto entre maestros y oficiales barberos respecto a las horas de apertura y cierre de las barberías, puse actualmente, a juicio de nuestros comunicantes, dicho pacto está siendo incumplido en la mayoría de los establecimientos.

TELEFONO 340 El Liberal

LA SEMANA EN MALAGA

Con la solemne procesión de la patrona la Virgen de la Victoria, ha sido fenecido al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

No obstante, la Junta acordó no clausurar la Exposición de Muestras hasta Marzo del año venidero, y aprovechando la benignidad del clima, organizar festejos de invierno con grandes atracciones para los forasteros.

Mientras tanto, en el local de la Exposición se darán conferencias, verbenas, kermeses, rondallas, números de variedades, y actuarán compañías, como la de Simó-Raso, que ha dado con gran éxito, en aquel teatrillo, varias representaciones.

La nota saliente de la semana fué el acto celebrado ayer en el salón de fiestas del Ayuntamiento.

El alcalde reunió allí en número considerable representaciones de las fuerzas vivas de la capital, para que escucharan de labios de los ilustres ingenieros señores conde de Guadalhorce, don Leopoldo Werner y don Manuel Jiménez Lombardo, amplias explicaciones del proyecto que han estudiado y redactado como individuos de la Comisión Consultiva, creada por el Municipio al amparo del nuevo Estatuto municipal.

El proyecto abarca las reformas más necesarias a realizar en la población para colocarla a gran altura, tales como alcantarillado, pavimentación, ensanches, tanto interior como exterior, paseo marítimo, puentes, urbanización, apertura de calles, etc.; una obra magna, que presupuestan aproximadamente en cuarenta y cinco a cincuenta millones de pesetas, teniendo en cuenta el valor de los solares resistentes, los auxilios del Estado en determinadas obras, y alguna pequeña contribución a imponer a los propietarios, cuyos edificios se beneficien en el plus-valía.

Los concurrentes acogieron la explicación con una extenuada salva de aplausos que duró largo tiempo y felicitaron efusivamente a los citados ingenieros por su concienzudo trabajo, cuyos planos expuestos habían examinado.

Se habló después de un gran empréstito para realizar las obras proyectadas, del cual se ocupará sobre la marcha el pleno del Ayuntamiento.

El Real Club Mediterráneo ha recibido una invitación del Calpe Rowing Club, de Gibraltar, para correr unas regatas de yolas en aquellas aguas el día 5 de Octubre próximo.

El Mediterráneo ha aceptado deferente la invitación, que pudiera ser el desquite de las regatas cortadas en este puerto durante las pasadas fiestas.

Es probable que el Club de Atletas concurre también a las citadas regatas.

Se ha comentado mucho una noticia publicada en los periódicos de la mañana, de una denuncia presentada en Madrid al Juzgado que entiende en el proceso de la desaparición de las tres niñas de la calle de Hilarión Florentino Aguilan, en que el malagueño Florentino Aguilan, asegura haberlas visto pasar por aquí en un coche, acompañadas de dos niños.

La Policía, que no tiene la menor noticia, ha pedido antecedentes para hacer averiguaciones.

El general gobernador ha recibido órdenes de tener dispuestos para recibir heridos de la campaña de Marruecos, los locales cedidos por particulares para Hospitales de sangre.

Seguidamente ha conferenciado con las personas que hicieron tan generosos ofrecimientos, para que queden en condiciones de recibirlos seguidamente.

Viana-Cárdenas. 20 de Septiembre de 1924.

Les Anaglyphes ó las Sombras en relieve

Este maravilloso espectáculo moderno, que constituye actualmente la más extraordinaria atracción en los principales teatros del mundo, entre ellos Folies Bergere, Palace de París, Coliseum y Alhambra, de Londres; Hipodromo, de Nueva York, y últimamente en Reina Victoria y Maravillas, de Madrid, debutará el sábado 27 en el

SALON IMPERIAL

Su empresario, don Rogelio Pérez, como siempre está a la cabeza de todas las novedades, para darlas a conocer a su distinguido público, ha conseguido, tras de inauditos esfuerzos, poder presentar el espectáculo más científico y de mayor novedad. Suceso extraordinario. ¡¡LO MAS GRANDE!!

Muebles a plazos

y al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Corredera, 32. Teléf. 62.

Gamisas, camisetas y calcetines DIGORAS. SIERPES, 57

DE MORON

Atropello automovilista

En la tarde del día 21 fué atropellado por el automóvil de la matrícula MA-793, la niña Teresa Castillo Ramos.

El coche es propiedad del vecino de Olvera don Rafael Corrales, y lo conducía Francisco Fernández Toledo.

El vehículo marchaba a extraordinaria velocidad por el interior de la población, no dándole tiempo a la niña a quitarse de en medio, siendo alcanzada por el auto y arrollada en un trecho de varios metros.

El vecino de ésta don Miguel Gómez, dueño de un garage, que presenció el atropello, recogió a la infeliz muchacha, trasladándola a la casa de socorro, donde asistió por el facultativo don Manuel Olmedo y practicante señor Baena, quienes le apreciaron varias heridas en la región occipital, pierna y brazo izquierdo, y en la cara, a más de contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo. En una camilla fué conducida a su domicilio.

El chofer, que carecía de carnet, fué detenido, quedando a disposición del juez municipal.

El pasado domingo se celebró en ésta un interesante partido de fútbol entre los equipos Triana, de Sevilla, y el suplente del Morón Balmopé, venciendo los sevillanos por dos a uno.

El partido resultó muy desanimado, no viéndose nada extraordinario en todo el tiempo. — Corresponsal.

Durante los días 17, 18 y 19 del actual se celebró en esta ciudad su reconocida feria, habiendo revestido este año mucha más importancia que en los anteriores.

El paseo de coches presentaba en su aspecto, engaugando con exquisito gusto, viéndose durante los tres días muy concurrido de magníficos carruajes, ocupados por lindas jóvenes de la alta sociedad moronense.

Se celebraron magníficos partidos de fútbol durante los tres días, en el primero vencieron los locales, Morón Balmopé, al Sporting Club de San Bernarú, por dos goles a cero; en el segundo contendieron los equipos sevillanos Sevilla Athletic y reserva del Real Betis Balmopé, por no haber podido asistir, como estaba anunciado, el primer equipo, venciendo los atléticos por cinco a cero, y en el tercer día vencieron nuevamente los locales, por tres tantos a cero, al Fabril de Sevilla.

Los tres partidos resultaron muy emocionantes, viéndose el campo muy concurrido de público.

El mercado se vio desde el primer día muy animado, realizándose buen número de transacciones, a buen precio.

El alumbrado de este año ha sido extraordinario.

La banda de música, en unión de la de coristas de la Cruz Roja, amenizó los tres días de feria.

En fin, pasaron los días de feria, dentro de la mayor animación, no habiendo que lamentar incidente alguno, dejándonos en nuestra memoria gratos recuerdos, y más aun haber gozado la dicha de ver nuevamente a Morón en feria.

No podemos por menos resistir al deseo de enviar nuestras enhorabuena a la actual Corporación municipal, firmemente presidida en la actualidad por don Antonio Fernández Alvarez, y no menos a la Comisión de Festejos, que no han escatimado gasto alguno para que la misma se verificase dentro de la mayor brillantez.

—Ha regresado don San Rafael (Madrid), donde ha pasado la temporada veraniega, el alcalde presidente de este Ayuntamiento, don José Sánchez Mesa. Sea bienvenido.

—Hemos tenido el gusto de saludar en Asta a nuestro querido amigo el cura párroco de Almadén de la Plata, condecorado recientemente con la cruz de Beneficencia, don Alberto Flores Fernández.

—Ha marchado a Sevilla, a incorporarse al regimiento de infantería de Soria número 8, nuestro querido amigo don Alberto García Bernal. — Corresponsal.

En memoria de un futbolista

Habiendo fallecido durante el transcurso de los partidos verificados para el campeonato de equipos no federados el que fué capitán del Triana F. C. don Manuel Cacao Sánchez, la casa organizadora encabezó una suscripción entre los equipos participantes, con objeto de dedicar un recuerdo al compañero que perpetuará el sentimiento de todos por esta desgracia.

La suscripción ha arrojado el siguiente resultado:

El Siglo, 15 pesetas; Triana F. C., 25; Sevilla Sporting Club, 20; Chapina F. C., 18,50; Athletic de Triana, 13; Calzada F. C., 10; Club Imperdible, 10; Imperial Moraco, 6,50; Deportivo Andalucía, 5; Oriente F. C., 5; Europa F. C., 2.

Total, 130,50 pesetas. Esta cantidad ha sido entregada a la familia, habiéndose encargado dos magníficos y artísticos jarrones, que serán colocados en la sepultura, y que llevan la siguiente dedicatoria: «A Manuel Cacao Sánchez, recuerdo de «El Siglo», Triana, y todos los demás Clubs que figuran en la suscripción.

En nombre de la familia y en el suyo propio, la casa organizadora envía las gracias más expresivas a cuantos han contribuido al recuerdo del que fué por todos querido, por sus bondades y simpatías.

Asociación de Caridad

Presidido por el señor Hortal, se ha reunido el Consejo de este instituto benéfico, con asistencia de los señores Contreras, Iniguez, Tobía (don Quiterio), Gutiérrez de Rueda, Lafón, Casado, Conde y Camuñas, Pérez de la Comcha, Siles de Quintana, Farfán, Pérez Rojo y García Oviedo, habiéndose acordado de asistir el señor Balmopé.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Dióse cuenta del movimiento de acogidos permanentes y de los socorridos con carácter provisional; de las altas y bajas de la suscripción mensual; así como del estado de los ingresos y gastos habidos durante el mes de Agosto anterior, al cual da el siguiente resultado:

Importan los ingresos, 32.939,06 pesetas; idem los gastos, 25.835,45; quedando en efectivo en Caja, para el corriente mes, 6.433,61 pesetas.

Se acordó por unanimidad hacer constar en acta la satisfacción del Consejo por el merecido honor que el Gobierno de S. M. ha dispensado al consejo de esta Asociación don José Gastalver Gimeno, otorgándole la gran cruz de Isabe la Católica.

El señor presidente dió cuenta después de que, cumpliendo el acuerdo del Consejo anterior, se ofició a los señores gobernador y alcalde para que reiteraran las ordenes a los agentes de su autoridad con el fin de que con el mayor celo e interés reprimieran la mendicidad, y de que las referidas dignas autoridades contestaran que habían cumplido lo que se interesaba por esta Asociación.

Seguidamente se levantó la sesión.

GASQUET :— SIERPES, 34 Optica :— Electricidad :— Fotografía

Hasta nosotros llega la noticia de que al ir a hacer efectivo a la Junta de Obras del Puerto el cobrador de la casa Hijo de Antonio García Cuesta, nuestro estimado amigo don Agustín Ordóñez Gómez, un libramiento de 359,50 pesetas, recibió del pagador la cantidad de 859,50, y al notar en la calle que había recibido de más 500 pesetas, se apresuró a devolverlas en la Pagaría, acto que le honra y que, con gusto consignamos.

Dr. González Díaz, Huesos y articulaciones, especialista. Argote de Molina, 1.

Ha fallecido en esta capital la distinguida y respetable señora doña Enriquez Morales Sánchez, esposa de nuestro estimado amigo don José Rodríguez Hortalano, conocido industrial de esta plaza.

A su viudo, así como a la demás familia de la finada, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Espectáculos

Funciones para el día 24

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía de zarzuela y ópera. Inauguración de la temporada. A las ocho, «El Coco». A las nueve, «En Sevilla está el amor». A las diez y media, «Pepe Conde». A las doce, «La Corte de Faradán».

TEATRO CERVANTES.—Ginematógrafo popular.

De nueve a doce y media. TEATRO LLORENS.—Ópera. De nueve a doce y media.

SALON IMPERIAL.—Variedades. A las nueve y media. Campanella, Soledad la Mejorana, Lolita Linares y Las tres zarzillas.

El presidente del Europa F. C. nos escribe, para hacer constar que dicho Club no es un grupo, sino una Sociedad deportiva legalizada en el Gobierno civil con fecha 10 de Abril de 1923.

También dice que en el partido jugado recientemente por su equipo contra el Coria F. C. no hubo, por su parte, palabras apuradas, dirigidas al árbitro, señor Led. Queda complacido el presidente del Europa F. C.

NOTICIAS

Regresó de Asturias con sus bellas hijas el ex presidente de la Unión Gremial, nuestro estimado amigo don Bonifacio García.

Dr. Sánchez-Cid, Garganta, nariz, oídos. Jesús Gran Poder 29, de 1 a 3

Regresó de Chipiona con su distinguida familia nuestro estimado amigo el concejal don Manuel Fernández Arenas.

Oculista Dr. CACACE. Juan Ramón 22, (S. Lorenzo)

Después de pasar los tres meses de verano en Málaga y Gibraltar regresó a ésta, en automóvil nuestro particular amigo el practicante de la farmacia municipal don José Andria Cassa, acompañado de su señora esposa y su preciosa hija Inca.

CAPITANES-MUDANZAS F. Soto.—SAN ELOY 16. • Teléfono, 879

Después de larga y penosa enfermedad, llevada a cabo con gran resignación cristiana, ha dejado de existir en las Ventas de las Fajanas la encantadora y bella señorita Amalia Silva Veazquez, a los veintinueve años de edad.

Enviamos a la afligida familia nuestro más sentido pésame.

Enfermedades de los niños. Dogo Salvador Amores. Marinas, 25.

La Comisión provincial anuncia un concurso para la conducción del automóvil del personal perteneciente a la Casa Expositiva y Manicomio, desde la Macarena a dichos establecimientos y viceversa, publicándose las condiciones del mismo en el «Boletín Oficial» del día 22 del corriente.

Dr. Gómez.—Niños y Medicina General. Bolsa, 7, de 2 a 4 y de 7 a 9.

Ha quedado constituida la Sociedad vegetariana naturista Salud y Pesetas, en la que han sido nombrados los señores don Pedro Martínez de Torres, presidente; don Jesús Centeno Jiménez, vicepresidente; don Juan María Aguirre, secretario; don J. Anderis, contador, y vocales, los señores don Tomás Orellana, don Eduardo Hermosa y don Joaquín Ortiz de Vallejo.

Se ruega a los señores simpatizantes que pasen por el domicilio social accidental, Doña María Coronel, 37, para recoger los carnets de identidad que les acrediten pertenecer a esta Asociación.

GASQUET :— SIERPES, 34 Optica :— Electricidad :— Fotografía

Hasta nosotros llega la noticia de que al ir a hacer efectivo a la Junta de Obras del Puerto el cobrador de la casa Hijo de Antonio García Cuesta, nuestro estimado amigo don Agustín Ordóñez Gómez, un libramiento de 359,50 pesetas, recibió del pagador la cantidad de 859,50, y al notar en la calle que había recibido de más 500 pesetas, se apresuró a devolverlas en la Pagaría, acto que le honra y que, con gusto consignamos.

Dr. González Díaz, Huesos y articulaciones, especialista. Argote de Molina, 1.

Ha fallecido en esta capital la distinguida y respetable señora doña Enriquez Morales Sánchez, esposa de nuestro estimado amigo don José Rodríguez Hortalano, conocido industrial de esta plaza.

A su viudo, así como a la demás familia de la finada, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE FUTBOL

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DIA 23

El Estatuto Municipal, según el Sr. Calvo Sotelo, ha arraigado plenamente en la vida local.

Los rebeldes, no obstante las derrotas sufridas, no cesan en sus agresiones, siendo en todas duramente castigados.

En la Presidencia

Madrid 23 (4 t.) Este mañana despacharon con el marqués de Magaz, los subsecretarios de Hacienda y de Justicia.

Sala á Barcelona

Esta mañana estuvo en la Presidencia despidiéndose del marqués de Magaz, el presidente de la Mancomunidad de Barcelona, señor Sala.

A la salida manifestó á los periodistas que iba muy satisfecho de la cordial acogida que se le había dispensado en los Centros oficiales, y que pensaba volver á Madrid, cuando regresase el general Primo de Rivera.

El Estatuto municipal

Los primeros resultados de su implantación

Un periodista ha hablado con los señores Martínez Anido y Calvo Sotelo, acerca de los primeros resultados que se van obteniendo con la implantación de los nuevos Estatutos municipales.

El señor Calvo Sotelo ha dicho que cada día arraigan más los Estatutos en la vida local y que rige plenamente en Castilla, Asturias y Galicia, así como otras regiones, siendo muchos los poblados que aspiran á constituirse en entidades locales menores y haberse pedido ya muchas segregaciones.

En cuanto á la mujer concejal, elogió á los Ayuntamientos que han llevado á su seno á la mujer, cuya iniciativa dice que ha partido de la provincia de Málaga. Afirmó que han sido pocos los Ayuntamientos que han usado de la facultad de designar libremente á sus alcaldes.

Dijo después, que actualmente hay muchas Mancomunidades en proyecto. Finalmente manifestó, que del nuevo Estatuto se desprenden muchas mejoras, de las que gozarán ya casi la totalidad de los Municipios. La mayoría de ellos tienen abonadas sus deudas y liquidan mensualmente con superávit.

En Palacio

Magaz despacha con el Rey

A la hora de costumbre acudió al Palacio el Presidente interino del Directorio, marqués de Magaz, despachando con don Alfonso.

A la salida el Presidente manifestó á los periodistas que el interés continuaba estando en Marruecos y que no tenía ninguna noticia que facilitar, después de conocido el parte oficial de esta madrugada. Agregó que en el despacho con el Monarca había sometido á su firma varios decretos relativos á personal del ministerio de la Guerra.

Audiencias

Terminado el despacho oficial, el Rey recibió en audiencias á varias personalidades, entre ellas al capitán general de Castilla la Nueva, teniente general Molit.

Consejo de guerra contra nueve soldados

En Prisiones Militares se ha celebrado esta mañana un Consejo

de guerra contra nueve soldados, acusados de delitos graves.

El Tribunal lo presidió don Gonzalo González de Lara, coronel del regimiento de León, actuando de vocal ponente el teniente auditor don Juan de los Rios, de fiscal el comandante señor García Leiva y de juez instructor el comandante señor Mazzanque.

La defensa de los procesados estaba encomendada al comandante Balanzá, á los capitanes don J. sé Galán y don Lucio Villegas y al teniente don Aurelio Sánchez.

Juicios y comentarios de los periódicos

La operación sobre Gorgues

Madrid 23 (2 t.) El popular colega madrileño «El Liberal» publica una interesantísima crónica del competente africanista Leopoldo Bejarano, sobre la operación de Gorgues, señalando su importancia.

Nuestra acción en Africa

Zona de Tetuán

Después de la operación sobre Gorgues.—El quebranto de los rebeldes.

Tetuán.—Se asegura que el quebranto de los rebeldes, á consecuencia de las últimas operaciones, es enorme.

Se dice que especialmente los rifeños han sufrido un gran desmoronamiento y piensan retirarse. Ello se debe principalmente al número de bajas que han tenido.

La aviación

Tetuán.—La aviación cooperó con gran éxito á la toma de Gorgues, bombardeando eficazmente Beni Arós, Mekon y Miskrela.

En el sector de Xauen

Tetuán.—Ayer fué instalado un puesto de seguridad en las proximidades de Xauen, siendo protegida la operación por soldados del Tercio.

El enemigo atacó y hubo necesidad de que acudiera la bandera entera de Legionarios, entablándose combate.

Noticias de Xauen dicen que ha sido atacada la posición de Xeruta, al hacerse la aguada. De Beni Arós salió un convoy para aprovisionar Xuna, siendo atacada la fuerza de protección, que retiró algunas bajas.

Zona de Larache

Camiones incendiados

Larache.—Dos camiones de Artillería que salieron de Baden-es-Sor, fueron hostilizados por el enemigo. Como las balas inutilizaron el motor, el jefe de la expedición ordenó que los camiones fueran incendiados.

Las comunicaciones con la zona internacional

Continúan abiertas las comunicaciones con la zona internacional, pudiéndose hacer el viaje en automóvil, sin contratiempo alguno.

BARCELONA

El regreso de Sala

Barcelona 23 (5 t.) Mañana llegará á ésta el señor Sala.

Su regreso se espera con verdadero interés en los centros políticos, para conocer el resultado de las gestiones realizadas de extraordinaria importancia para la vida de la Mancomunidad.

Las intoxicaciones

Ante el Juzgado de la Concepción declararon tres hombres y tres mujeres, que estuvieron gravemente enfermos á consecuencia de intoxicaciones sufridas por haber comido garbanzos en malas condiciones en el establecimiento de Rosa Pujol.

Dijeron que ésta había puesto por error los garbanzos en una dilución de arsénico, y que al darse cuenta de lo hecho, sacó los garbanzos, lavándolos y volviendo á venderlos, por creer que ya se podrían comer.

En vista de ello el juez ha acordado ampliar las declaraciones nuevamente.

La Agencia de timos

El Juzgado municipal de Badalona continúa sus gestiones para el total esclarecimiento de la Agencia de timos que ha sido descubierta.

El director de la Agencia, apodado «Granito», que se fugó al ser descubierto el lío, no ha podido aún ser detenido, á pesar de las gestiones que viene practicando la Policía.

Continúa recibiendo denuncias de comerciantes é industriales que han sido víctimas de la Agencia.

Los dos detenidos por este hecho han pasado á la Cárcel. Entre los documentos incautados por la Policía se ha comprobado que existen varios delitos de falsificación de firmas.

Un incendio

En la última madrugada se declaró un violento incendio en una fábrica de barnices y colores de Badalona.

En los primeros momentos se temió que ocurriría una verdadera catástrofe, por la gran cantidad de materias inflamables allí almacenadas.

Afortunadamente, el siniestro se inició en un departamento alejado de los almacenes. La techumbre y material que había en el departamento siniestrado fueron totalmente pasto de las llamas.

Los bomberos lograron localizar el siniestro en los primeros momentos, y á esto se debió que no se propagase.

Las pérdidas son muy importantes. Afortunadamente, no hay que lamentar desgracias personales.

Sumario concuso

Ha quedado ya concluso, y en breve pasará á la Audiencia, el sumario que se instruye contra Luis Dacosta «El Portugués», por el asesinato de una sirvienta llamada Pepa, que prestaba sus servicios en el domicilio de don Antonio Mauti.

El móvil del crimen fué el robo. El acusado ha negado rotundamente toda participación en el hecho; pero las pruebas le son muy desfavorables.

Una desgracia

En uno de los pozos que actualmente se abren por la Compañía del Metropolitano, cayó al fondo el obrero Pedro Arroyo fracturándose la base del cráneo.

En gravísimo estado pasó á Hospital Clínico.

El "rasgo" de unos ladrones

Roban unas joyas y las devuelven.—Querían robar al «burgués»...

Vigo.—En Mondariz ha ocurrido un suceso que está siendo muy comentado.

Unos desconocidos penetraron en la joyería de Manuel González Romero, apoderándose de una caja que contenía alhajas.

La dueña de éstas es una vendedora ambulante, que las depositaba en el comercio por las noches, para evitar que se las robaran. El robo la dejaba en la mayor miseria.

El dueño de la joyería, recibió después un talón del ferrocarril, siendo la mercancía la caja robada con todas las alhajas que contenía.

Los ladrones pedían perdón á la vendedora, agregando que se habían equivocado, pues á quien querían robar era al joyero «burgués» y no á una pobre vendedora.

San Sebastián

En el entreno de unas pruebas ocurren dos accidentes

San Sebastián.—En la mañana de hoy los coches de turismo que han de tomar parte en las pruebas de mañana, comenzaron las prácticas de entrenamientos.

Entre los kilómetros 12 y 13, un coche, conducido por Aliaga, al salir del cruce llamado de la Muerte se metió en una cuneta, y al salir de ella chocó contra un muro, dando dos vueltas de campana.

Numerosas personas acudieron en auxilio de los heridos.

Aliaga tenía una herida leve en la cabeza y fuertes contusiones en todo el cuerpo.

El mecánico, que quedó debajo del coche, resultó con importantes heridas.

Las Reinas Victoria y Cristina y el príncipe de Asturias se interesaron por el estado de los lesionados.

Poco después de este accidente al tomar otro coche una curva en el kilómetro número 2, patinó y chocó contra un árbol, evitando esto que fuese á parar al río Oria.

El piloto y el mecánico resultaron con leves heridas.

Dos niños muertos por un automóvil

Salamanca.—En Aldeaseca ha ocurrido un trágico accidente, que ha costado la vida á dos niños.

Un automóvil, que procedente de Medina del Campo se dirigía á Cantalpedra, conducido por su dueño, don César Araoz, y ocupado por otras personas, al entrar en Aldeaseca, estuvo á punto de arrollar á un joven de dieciocho años, que cruzó la carretera.

Para evitar el atropello, el auto viró rápidamente en sentido contrario y fué á parar á la cuneta opuesta, donde jugaban varios niños de corta edad.

Resultaron muertos el niño Celso de Miguel y la niña Rafaela de Miguel.

El suceso causó tal indignación entre el vecindario, que éste se amotinó, intentando linchar á los ocupantes del auto.

Varias personas acudieron en su auxilio, evitando que los automovilistas fueran agredidos. Entre estas personas figuraba el padre de los niños muertos, que sobreponiéndose á su dolor, pudo evitar con su rasgo otra tragedia.

PROVINCIAS

Toros en Fregenal de la Sierra

Badajoz.—En Fregenal de la Sierra se ha celebrado una corrida de toros, lidiándose cuatro del conde de la Corte, que resultaron bravísimos. Mataron diez caballos.

Villalta, único matador, salió á estoqueado por toro, cortando la oreja y el rabo del primero. Fué ovacionado repetidas veces.

Hay toros en Aguilillo de Triana y Litri.—Abarratugui.

Noticias de Sanlúcar

Sanlúcar.—La Asociación de vintateros, atendiendo las indicaciones del Presidente del Directorio, enviará á las tropas de Marruecos donativos de vino.

El alcalde citó en su despacho á los patronos panaderos para ver el medio de abaratar el precio del pan, no consiguiéndolo, en vista del precio de las harinas.

Igual gestión se hará cerca de los fabricantes de harinas, por considerarse excesivo el precio del pan. —Quincy.

Noticias de Almería

Almería.—Se ha reunido el pleno de la Cámara ayera, acordando que hasta el 4 de Octubre se prohíba la entrada de bariles en la capital, en vista de que el puerto se encuentra alagado de barriles de naú, que no han podido ser despachados aún.

El equipo local jugó un partido de fútbol con el equipo de la escuela inglesa.

La nueva Cárcel de Ferrol

Ferrol.—Se encuentra en esta población el inspector general de Prisiones, señor Cadarso, que visitó la población y los terrenos donde se construirá la nueva Cárcel.

Dijo el señor Cadarso, que para este edificio hay consignadas doscientas mil pesetas, faltando solo para comenzar las obras que el ramo de Guerra ceda á Justicia el terreno.

Huelga sin solucionar

Almería.—Continúa sin solucionarse la huelga de los obreros de la lindeja.

En el centro trabajan obreros de las brigadas municipales.

En los barrios, los montones de basuras en las calles son enormes.

R. I. + P. A. LA SEÑORA

D. Enriqueta Morales Sánchez

mujer que fué del señor

D. José Rodríguez Hortelano

Falleció el día 23 del corriente, á los cincuenta años de edad

Su viudo, su hijo, hija política, madre, hermanos, demás parientes y afectos, ruegan á sus amistades encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistan al transporte del cadáver que tendrá lugar el día 24, á las diez y media de su mañana, al Cementerio de San Fernando, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo recibe en la casa mortuoria y despiende en e. Cementerio

Vivi; María Auxiliadora, 7

Noticias de Jerez

Jerez.—El conde de Villafuente ha enviado cien arrobas de vino con destino al Ejército de Africa.

El premio «gordo» de la Lotería está repartiéndose entre pequeños industriales del Palenque.

EXTRANJERO

El Tratado hispano-alemán

Berlin.—Los delegados alemanes se trasladarán en el mes de Octubre á Madrid, con objeto de gestionar lo concerniente á la celebración de un Tratado comercial hispano-alemán.

Asesinato de un español en Francia

París.—El servicio de identificación judicial ha logrado establecer, merced al examen de las huellas dactilares, la identidad de un sujeto que fué encontrado muerto en la puerta de Chatillon.

Dicho individuo, que fué asesinado á machazos, ha resultado ser Luis Garcia y haber nacido en Santa Eulogracia (España).

La información de la Policía judicial continúa acerca de este asunto.

Incendios en el extranjero

Constantinopla.—En un cinematógrafo de Surnra se ha producido hoy un terrible incendio, en el que han perecido más de cien personas.

Londres.—Un inmenso incendio se ha declarado hoy en una granja de Killingford. Han perecido nueve personas, entre mujeres y cinco hombres, que no tuvieron tiempo de ponerse á salvo, cuando las llamas rodearon las plantaciones y graneros.

Mariscal austriaco gravemente enfermo

Elvise.—Telegrafían de Steyr que el conocido mariscal Conrado von Hotzendorf ha sido llevado á un sanatorio por estar gravemente enfermo.

Quiebra de la Compañía Mascagni en Berlin

Berlin.—La Compañía de ópera italiana que actúa en Berlin á las

órdenes de Mascagni, atravesó una gran crisis económica.

La última representación se hizo con grandes dificultades porque los tramoyistas y los coros no querían trabajar por no haberles pagado los jornales.

El presidente de la Sociedad de Actores alemana está realizando gestiones con objeto de solucionar la crisis.

El armador del "Baracaldo" en libertad

Esta tarde ha sido puesto en libertad el armador del vapor «Baracaldo», don Luis Hermedia, uno de los que quedaban detenidos por el hundimiento del vapor «Baracaldo».

Como los demás complicados en este suceso, queda á disposición de la autoridad de Marina.

MINIMAX Unico extintor de gran alcance y eficacia

CENTRA ESPAÑOLA — Zaragoza, 28 —

Patatas blancas, superiores, a 30 pesetas los 100 kilos

Ruiz y Morillo Reyes Católicos, 10

Aviso importante

Compañía Vinícola Norte Española. Embotellado en Haro. Pedido en comestibles, hoteles, restaurants.

T. S. H.

Aparatos receptores de radiotelefonía MARCONI-PHONE. Patente MARCONI. Los mejores de su clase con garantía. Visiten la exposición de la Agencia Técnica Sevillana Santo Tomás, 21 Agentes exclusivos para Sevilla y Córdoba.

DEL DOMINGO

Los paraguas de la fábrica de Pepe Rubio

Una aclaración espontánea

Nos encontramos á Pepe Rubio en la puerta de su establecimiento, recreándose en su obra. Su obra es la colocación en ordenada fila de cinco á seis mil paraguas.

—Pero son todos paraguas, Rubio ¿no hay como? ¿No coteja usted detrás solo los puños?

—A usted si que le voy á enseñar los puños. Allí tiene usted cinco mil puños, cinco mil varillajes y cinco mil... paraguas completos, desde la correilla á la contera. Por cierto que ese color, usted el otro día y me los enseñó á cinco pesetas, y le debía haber mandado á usted los clientes.

—Luego que lo tiene así. —Como que no se pueden vender á ese precio. En los que yo vendo á 500 cambio el dinero, pero los la cinco desde ese precio aunque pierda. ¡Ah! Otra cosa. Lo que yo le he hecho ahora no es poner fábrica, sino agrandar la fábrica, que no es o mismo desde hace varios años, en los dos pisos de la casa de calle. Siempre se han fabricado cuantos paraguas he vendido... se empezaban y allí se vendían. Ahora que tengo es más desahogado en la casa, más sitio para las computadoras, más surtido, más modelos y más variedad en los precios.

—Y sin llevar. —Ya llevaré. Este artículo se vende todos los inviernos, lleva o vende. Si lleva mucho se venden tres docenas más. Yo pienso vender al público todos los que están ahí, por lo sencilla razón de que

los puedo dar más baratos que en ninguna parte, y porque los vendo á la medida. Lo mismo los construyo más largos que más cortos. La selección de varillajes es extensísima. Ultimamente he colocado dos modelos, de doce y veinte pesetas, que van á hacer furor. Otra cosa muy práctica para el público es el cambio de puños. Hay á quien la gusta un tipo de paraguas y no la agrada el puño. En mi casa está resuelto eso al momento. Se pone ante los ojos del cliente un catálogo de puños, y el que le agrade, el que escoga, se le coloca.

—Sin alterar el precio? —Hombre, si coge un puño de plata ó de oro, usted verá, pero como son de su clase, no le cuesta nada. En esto de los puños se dan unos casos raros. Nadie está contento con el que tiene.

—Los paraguas se dan á prueba? —Ande usted y que lo emparejacion. Lo que si hago es garantizarlos.

—Y mientras Pepe Rubio, el proveedor de paraguas de Andalucía, charlaba con nosotros, el público, agolpado á los escaparates de su casa, Stierps, 66, seguía escogiendo modelos. —Aquel de veinte pesetas, qué bonito... —Y el de doce... —Serán muchos los de ocho? —Superiores, sí, señor, terciaba Rubio...

LA MODA PRACTICA. Esta acreditada y popular Revista de modas Aumentada, Mejorada y Perfeccionada. Grandes Reformas Elegantes Modelos. Se publicará por el mismo precio DOS VECES AL MES En los días 15 y 30. La suscripción para dentro de Sevilla vale cincuenta céntimos al mes y para fuera de Sevilla 2,25 el trimestre. Los suscriptores de provincias deberán dirigirse al señor Administrador de LA MODA PRACTICA, Marqués de Cubas, 7, Madrid. En la Administración de EL LIBERAL se admiten suscripciones para dentro de Sevilla también se le pueden entregar al repartidor de EL LIBERAL.

DESDE BUENOS AIRES

HUMBERTO EL CONQUISTADOR

Ya partió en viaje de regreso a Italia el príncipe Humberto de Saboya. Su viaje ha sido triunfal, y muy bien puede repetirse aquello de «veni, vidi, vici».

Cuidado con las niñas!

Simón Acevedo-Afonso tiene en Bormujos una finca en campo distante unos doscientos metros del pueblo. Simón marchó al pueblo a evacuar unas diligencias, y en la casa quedó una niña suya de trece años, y un operario llamado Manuel García, hombre de treinta.

Botas de oscaría

para caballeros, osidas, superiores. a 14, 15 y 16ptas. ALFALFA, 10, esquina a Candilejo

Juguetes en el BAZAR DE LA CAMPANA Surtido a 65 céntimos

SUBASTA PUBLICA VOLUNTARIA

En el despacho del Notario don Francisco Monedero, calle Jesús del Gran Poder núm. 32, donde están de manifiesto los pliegos de condiciones y los títulos de pro-moda, se celebrará la venta en subasta de las siguientes casas, sitas en Sevilla, en los días que se expresan del presente mes de Septiembre:

Día 24 a las 2 de la tarde la casa San Diego, 7. 23 3 Pedro Miguel, 4.

HACIA LA VIDA CAMALEONTICA

Cuarenta y dos días sin comer

Hasta hora sabíamos que hay gente que come para vivir y gente que vive para comer. Lo que no podíamos sospechar nunca es que ya hay quien para poder comer se dedique a ayunar. Y sin embargo, aunque parezca una paradoja, el caso existe. Hay un subdito italiano, de cuarenta y seis años de edad, apellidado Succi, que ayunando, como. Pero no sólo come bien, sino que, además, posee una bonita renta. Esto ya no debe parecer extraño, puesto que para este hombre feliz no hay problema de carestía ni tiene que preocuparse del agiotismo de los intermediarios y productores.

Cine benéfico

Seguando la tradición de años anteriores, ha sido abierto el primer abono de ocho funciones en el reformado y embellecido teatro de San Fernando, y, como siempre, la buena sociedad sevillana se ha apresurado a adquirir sus localidades.

CARBONES

leña y viscos de todas clases Felipe Esteban Lozano. S. Eloy 55 TP 1345. Precio módico. A domicilio.

Juguetes en el BAZAR DE LA CAMPANA Surtido a 65 céntimos

REPRESENTANTE

Hace falta en Sevilla para la venta de vinos manzanillas, debiendo los solicitantes ser personas activas y de solvencia, siendo inútil presentarse sin buenas referencias y garantías a satisfacción.

Grupo Esperantista Sevillano

Al final de mi artículo anterior, titulado «El futuro idioma internacional», prometía dedicar unas líneas que sirvieran de divulgación a la meritoria y desinteresada labor que desde hace algunos años viene realizando la simpática y altruista sociedad de agrupación, reconocida oficialmente con el nombre de «Grupo Esperantista Sevillano».

AMPLIACIONES

GUILLERMO SUERO, Cruz Verde 8. Sevilla. Precios especiales para los centros.

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

Escuela Taurina

de Puebla del Río El día 25, se lidiará UN NOVILLO-TORO de la acreditada ganadería de la Sra. Vuda de Zamora

CARTERA DE NOTICIAS

Para pasar temporada en casa del gobernador civil, señor Muñoz Lorente, llegó anoche, en el rápido, la señorita María Luisa Valencia. Para botones necesitase chico. Razón, en esta Administración. A Córdoba marchó anoche, en el expreso, don Clemente Tassarra. Dr. ZBKOW: K. - Enfermedades de los OJOS.- Reconocimientos.- R. Lentes.- Jarro Lasso de la Vega, 1 (antes Unión). Se encuentra mejorada de su dolencia la bella artista de «varietés» Carmelita Caballero. Dr. YAÑEZ Cirujía gral. y de los ojos Casa de Socorro, Alhóndiga En el expreso de apocoche marchó a Madrid don Ramón García Lara. Dr. Asián Oculista. Alameda 48, 1 a 3; económica 6 a 8. El tren rápido de Madrid llegó anoche a la estación de la Plaza de Armas con dos horas de retraso. Cirujía. Vías urinarias. Venéreo. Homeopatía.-1 a 3. Tintores, 16. A la corte marchó anoche, en el expreso, la señora viuda de don Ángel Domínguez. JAPITONNE - General Polavieja, 26 - Graciani Varela Tf. 57. Anoche marchó, en el expreso, a Madrid don Manuel García Bañales. Dr. Antonio Tello.- Ginecología partos y Rayos X. Clínica San José Telf. 10-30, en Gran Capitán, 50. A Madrid marchó anoche, en el expreso, doña Guadalupe García de Soria. El 28 del actual habrá una novillada en Andújar, con ganado de Naxera. Los dos primeros serán rejoneados por Cañero, y los otros últimos correrán a cargo de los jóvenes espadas Cantimplas y Maera II. MODISTA - SAN LUIS, 7

Pensión Escolar

1.ª y 2.ª enseñanza. Derecho, ciencias y medicina. Comercio, maestros y peritajes. Carreras especiales. Oposiciones Magisterio. San Pedro Martir, 14, Sevilla

Zig Zag

El mejor papel de fumar en libritos y blocs. BRAUNSTEIN FRERES Fabricants. PARIS

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE

LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIAS LOPEZ SON LOS MEJORES DEL MUNDO Pedidos en todos ultramarinos y confiterías

Joyería Dalmas CAMPANA, 7

Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

CAROLINA INVERNIZIO

EL HIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA

(Autorizado por la Casa Maudé, de Barcelona)

—Su madre y su hermano se hallan muy bien—respondió el duque, tomando asiento al lado de su interlocutora,—pero su padre, a consecuencia del terrible disgusto experimentado, se encuentra algo enfermo. —¿Qué disgusto? No me han dicho nada y me haría usted un gran favor si me pudiese al corriente de lo sucedido. —¿Aquí en Italia no la han molestado? Floriana le miró sorprendida. —¿Molestada? No. —¿El duque debió pensar que la

lizar algunos documentos importantes, concernientes a un complot europeo. —Le escuchó sin comprenderle —interrumpió Floriana con frío acento.—Mi Roberto no ha pertenecido nunca a ningún partido anarquista. —¿La ocultó que era uno de sus jefes? —interrumpió vivamente Jack. —¿El? ¿Roberto? Eso es una calumnia. El, honrado y bueno, no podía pertenecer a un partido que quiere la muerte, la destrucción de todo. No puede ser y no es: rechazo tal acusación. —Espero no crea, Floriana, que yo he venido a ultrajar la memoria de su marido. Usted me ha preguntado por su padre y yo le he respondido la verdad. El ignoraba, como parece ignorarlo usted, que el marqués Roberto de Valdenigo perteneciese al partido anarquista bajo el sobrenombre del «Rubio». Cuando lo supo, creyó morir de vergüenza. Sin embargo, no se atrevió a escribirle a usted, temiendo darle un golpe mortal. No se imaginaba la guerra sorda que le harían creyéndole de acuerdo con su yerno y sospechando tuvie-

se aquellos documentos que el «Rubio» decía llevar a Italia. Su padre, desde aquella época, está continuamente enfermo. A mí me ha confiado todo esto, rogándome se lo transmitiese a usted para que se pudiese en guardia. Floriana sonreía desdeño a mente. —Yo escribiré a mi padre para tranquilizarlo—dijo con acento firme y convincente—y para decirle que han acusado falsamente a mi pobre Roberto, que sólo pertenece al partido... de los honrados. No sé a qué documentos se refieren; tengo en mi poder todos los efectos de Roberto y su correspondencia y entre ella no hay ningún papel que pueda ofender su memoria alorada. Además, la familia de Valdenigo es bastante conocida por su respeto y fidelidad a la monarquía. —Pero Roberto de Valdenigo se puede decir que no pertenece a su familia—objetó el duque.—Pienso, Floriana, que yo no he venido a acusar al muerto, sino a cumplir la delicada misión que me confirió su padre y a entregarle una carta suya que no envió por el correo por miedo a que la interceptasen. —¿Y no me lo ha dicho en seguida? Dímela, Jack. Floriana estaba transfigurada. Sus ojos centelleaban y violentos estremecimientos nerviosos agitaban su hermoso cuerpo. El duque se apresuró a complacerla. Floriana tomó la carta de manos de él y se la llevó a los labios. —Querido papá... —murmuró. Sus ojos estaban empañados por las lágrimas. Pensaba en aquel padre que tanto la había amado y del cual fue siempre el orgullo y el consuelo. Cuántas veces en su niñez la había dicho: —Si tú me faltases, me faltaría contigo la vida. Y Floriana le había respondido entre caricias y besos. —Yo soy fuerte, papá, y viviré para ser el báculo de tu vejez; no te abandonaré nunca. Y no sólo le había abandonado para seguir al hombre que se apoderó de su corazón, sino que después de la muerte de Roberto se había acordado muy pocas veces de aquel padre, dedicada a su hijo y a la familia de Valdenigo. Y el noble anciano no la dirigió ninguna recriminación, ni la

confesó todo lo que sufría lejos de ella! —¿Qué ingrata se había mostrado con aquel padre que tanto la amaba y que era su mejor amigo y confidente! —Con su permiso—dijo Floriana, dirigiendo sus ojos húmedos hacia Jack, que la miraba enternecido. El duque hizo un ademán de asentimiento, y tomó un álbum que había sobre una mesita, pareció absorto en la contemplación de los dibujos. Floriana se enjugó los ojos y ávida de saber lo que le escribiría su padre, rasgó el sobre con temblorosa mano y leyó: —Mi adorada Floriana: Aprovecho la ida del duque a Italia para abrirte enteramente mi corazón. No me he fiado de hacerle mis confidencias por correo, por miedo a que la carta se perdiese o fuese por alguna causa interceptada. Tú lo sabes, Floriana; contigo puedo hablar francamente, cosa imposible con tu madre, buena y dulce criatura, pero con ideas opuestas a las mías, y con tu hermano, ser superficial que no conoce ni conocerá nunca cuál es la misión del hombre sobre la tie-

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA 4

CUENIOS ANDALUCES

Un parte original

Era cerca del mediodía, hora en que acostumbraba a acudir a su despacho el señor alcalde de la repoblada villa de Valdecañales. El susodicho alcalde, Don Domínguez, era hombre hosco, grujón y de carácter endemoniado. Nadie le había visto reír.

Así es que, cuando se acercaba la hora de su cotidiana entrada en las Casas Consistoriales, todos los funcionarios de las mismas, se ponían nerviosos é inquietos. Domínguez, no obstante su carácter violento, tenía buen fondo y era incapaz de hacerle daño a un mosquito, y por la disimulación en sus maneras y por su don de gentes, que sabía muy bien combinar con su mal genio, se hacía, al par que simpático, respetado y amado.

La urbanización de la villa y su higiene y aseo constituían la preocupación constante de nuestro alcalde y para conseguir esto, que venía a ser el programa de su gestión, traía en jaque desde algún tiempo atrás, a los dependientes de su autoridad.

A mayor abundamiento, accedió que el cura párroco quejosele porque al pie de los muros de la iglesia y en sitio muy visible desde la plaza, los traseñadores y los muchachos, hacían, con harta lamentable frecuencia, sus agitas mayores y menores.

De antemano y para evitarlo, se habían colocado letreros prohibiendo, bajo la amenaza de una multa, los referidos desahogos corporales; se habían dado órdenes severas a los serenos y a los guardias municipales; se establecieron vigilancias especiales y extraordinarias; pero todo inútil. Aquel venerando lugar no acababa nunca de ser respetado como se debe, ni la higiene, ni el bien parecer de sitio tan ostensible y concurrido, obtenían, a pesar de los rigores de la autoridad, la consideración justa y reparadora por parte de los malhadados infractores.

La mañana a que me refiero, llegó Domínguez más enojado que nunca. Acababa de saber con la natural contrariedad, que el sagrado lugar de referencia, había amanecido aquel día más recargado de fumandias que solía amanecer de ordinario.

Y después de lanzar mil denuestos y combinaciones, acabó por llamar a su presencia a todos los guardias del servicio diurno y a los del nocturno que se hallaban en la casa y les increpó en estos términos: —Son ustedes una cuadrilla de ineptos. Carecís de celo profesional; no vigiláis lo suficiente o sois demasiado benévulos con esos mal educados. Y esto va a tener muy mal remate.

Deso poner en la cárcel a alguno de esos desaprovechos que se burian de mis órdenes y para ello, precisa que quien se quede de guardia frente a la iglesia, ponga en la prevención a quien sorprenda contraviniendo lo mandado y además me deis el parte por escrito para pasarlo al juzgado. Y si así no lo hacéis, os juzgaré a todos cesantes.

Los pobres guardias se miraron atónitos y medrosos, y casi aterrados, pues era el caso que ninguno sabía escribir, y así lo manifestaron al terrible Domínguez, que los despidió de su presencia jurando y perjurando que cumpliría su amenaza, si entre ellos no había alguno que se comprometiese a darle los partes por escrito, bajo su responsabilidad.

Y cuando más mohinos y cabizbajos se hallaban, comentando la desgracia que se les venía encima, he aquí, que llega Perico, uno de los guardias nocturnos más terne y animoso, cachazudo y filósofo, el cual, impuesto del caso, dijo a sus compañeros con cierto aire de superioridad triunfal: —No os apuréis, muchachos! ¡Yo sé escribir!

Ahora mismo voy a ofreceros al señor Domínguez para realizar el servicio que necesita. Todos respiraron como si desparatasen de una horrenda pesadilla. Aceptado el ofrecimiento, Perico se situó frente a la iglesia con los ojos bien abiertos, dispuesto a velar toda la noche para la mayor eficacia en su cometido.

Cayeron en el garlito dos golfos; uno conocido por «Saturrino» y otro apodado «Porricas». A la mañana siguiente, nuestro héroe, esperaba, a la puerta de la Alcaldía con gesto vencedor y mirando a sus compañeros despectivamente, la llegada de Domínguez. En su diestra blandía un papel doblado. Era el parte escrito relativo al servicio que acababa de cumplir.

Llega el alcalde y con tono seco y porte grave, preguntó a Perico: —Perico, ¿has cumplido bien mi encargo? —Sí, señor —repuso nuestro guardia con marcada satisfacción. —¿Y el parte? —Aquí está. —Dijo, alargándole con solemnidad el papel.

Abrela Domínguez, se cala las gafas, y lee lo que literalmente había escrito Perico, que era lo siguiente, y transcribo con perdón de los lectores: «Saturrino sanearo i porica sacagoras. Y Domínguez, a quien nadie en su vida había visto reír, soltó una estentórea carcajada que estremeció el edificio municipal.

—No os apuréis, muchachos! ¡Yo sé escribir!

Ahora mismo voy a ofreceros al señor Domínguez para realizar el servicio que necesita.

Todos respiraron como si desparatasen de una horrenda pesadilla.

Aceptado el ofrecimiento, Perico se situó frente a la iglesia con los ojos bien abiertos, dispuesto a velar toda la noche para la mayor eficacia en su cometido.

Cayeron en el garlito dos golfos; uno conocido por «Saturrino» y otro apodado «Porricas».

A la mañana siguiente, nuestro héroe, esperaba, a la puerta de la Alcaldía con gesto vencedor y mirando a sus compañeros despectivamente, la llegada de Domínguez.

En su diestra blandía un papel doblado. Era el parte escrito relativo al servicio que acababa de cumplir.

Llega el alcalde y con tono seco y porte grave, preguntó a Perico: —Perico, ¿has cumplido bien mi encargo?

—Sí, señor —repuso nuestro guardia con marcada satisfacción. —¿Y el parte? —Aquí está. —Dijo, alargándole con solemnidad el papel.

Abrela Domínguez, se cala las gafas, y lee lo que literalmente había escrito Perico, que era lo siguiente, y transcribo con perdón de los lectores: «Saturrino sanearo i porica sacagoras.

Y Domínguez, a quien nadie en su vida había visto reír, soltó una estentórea carcajada que estremeció el edificio municipal.

—No os apuréis, muchachos! ¡Yo sé escribir!

Ahora mismo voy a ofreceros al señor Domínguez para realizar el servicio que necesita.

Todos respiraron como si desparatasen de una horrenda pesadilla.

Aceptado el ofrecimiento, Perico se situó frente a la iglesia con los ojos bien abiertos, dispuesto a velar toda la noche para la mayor eficacia en su cometido.

Cayeron en el garlito dos golfos; uno conocido por «Saturrino» y otro apodado «Porricas».

A la mañana siguiente, nuestro héroe, esperaba, a la puerta de la Alcaldía con gesto vencedor y mirando a sus compañeros despectivamente, la llegada de Domínguez.

En su diestra blandía un papel doblado. Era el parte escrito relativo al servicio que acababa de cumplir.

Lora del Río

Cuando aun no contaba dieciséis años ha dejado de existir en esta villa, víctima de cruel enfermedad, el distinguido joven Francisco Revuelta Ferreira.

Su muerte ha sido muy sentida, constituyendo el sepelio una imponente manifestación de duelo.

Recibían sus padres, don Francisco Revuelta y doña María Ferreira, la expresión más sincera de nuestro sentido pésame.

—Después de pasar varios días en Alcalá de Guadaíra ha regresado a ésta la distinguida señora doña Blanca López de Santos, acompañada de sus bellísimas y simpáticas sobrinas Isabel, Pepita y María Pepa Santos.

—Ha marchado a Madrid, acompañada de sus hijas, la distinguida señora doña Mercedes Coronel y Torres, esposa del ilustre doctor en Medicina de aquella capital don Fernando Coca.

—A la corta edad de un año ha fallecido en ésta el primogénito de nuestro querido amigo don Lorenzo Caro Oliveros, a quien enviamos, así como a su distinguida señora, nuestro más sentido pésame.

—Se encuentra agravado de la dolencia que le retiene en cama el rico propietario y labrador de esta don Antonio Campos Fuentes. Enhorabuena. —Corresponsal.

Reparación máquinas parlantes

Accesorios y piezas sueltas de todas clases. Construcción piezas recambio. Discos Odeón y Pathé. Agujas, zafiros, cuerdas, etc. Taller especial. El más antiguo y acreditado. Ramón Delclós. Méndez Núñez 19.

LA BICICLETA

ALLELUÍA

creador de campeones y ganador de todos los campeonatos, empezará muy pronto en Sevilla a ser, como en toda España, la preferida de los buenos ciclistas.

—Conoce usted el modelo de cañones, esmaltado en blanco, fileteado? Es la última palabra en gusto, elegancia y solidez.

Informará, don Francisco Heria, Zaragoza, 19. Sevilla.

AUDIENCIA

La Sección primera vió ayer el sumario prevenido en el Juzgado de Morán contra José Infantes López y Antonio García Martín, por disparos mutuos.

El fiscal, señor Lasso de la Vega, y los defensores, señores García de la Villa y Berriozábal, elevaron a definitivas sus conclusiones, interesando el primero para Infantes la pena de diez meses de prisión correccional, y para el García, la de un año, ocho meses y veintidós días de igual prisión, y los segundos, la absolución de sus patrocinados.

—La Sección segunda conoció de la causa instruida en el Juzgado de San Vicente contra Patrocinio Herrera Artillo y Astención (Jardón) Rodríguez, por corrupción de menores.

El teniente fiscal, señor Abarré, retiró la acusación a las procesadas, por falta de pruebas. Como defensores asistieron los señores Blasco Garzón y González Navas.

—Ante la misma Sección comparecieron Rafael Terasán Martín y José Mococho Pérez, acusados de un delito de comisión de menores por causa tramitada en el Juzgado de San Román, también de esta ciudad.

A la vista asistieron el señor Abarré y el señor Jiménez de Mesa.

—Por enfermedad del letrado señor Monge Bernal, se suspendió ayer la vista de la causa incoada en el Juzgado de la Magdalena contra Juan José Caballero Rebollo y tres más, por malversación de fondos en la sección de Arbitrios de este Ayuntamiento.

GARAGE CERVANTES

MANUEL DELGADO MORENO STOCK DUNLOP Gasolina, aceites y grasas. Accesorios. Piezas para Ford. Reparaciones y construcción de piezas para automóviles y maquinaria en general. Agencia de los automóviles: Willys-Knight, Overland y Oakland. Cocheras independientes. Automóviles de alquiler.—Eoija.

HUELVA

El delegado gubernativo de Moguer, señor García Escámez, ha publicado un bando desmintiendo la absurda especie lanzada en aquel pueblo sobre el precio de las uvas, cuyo abarataamiento se dijo obedecía a gestiones del dicho señor delegado.

—La Asociación provincial del Magisterio, en sesión celebrada recientemente, ha elegido vocal del Comité ejecutivo nacional al maestro don Manuel Puntas Vela.

—El alcalde, señor Quintero Báez, acompañado del concejal delegado del servicio de limpieza, señor Castillo Artacho, ha visitado los barrios extremos para informarse del estado de urbanización e higiene en que se hallan.

Suponemos que ambos señores habrán visto muchas deficiencias que «suponemos también» serán corregidas pronto en obsequio a tantos vecinos que tienen las mismas cargas y, por tanto, los mismos derechos que los del centro de la ciudad.

—En el Real Teatro se sigue proyectando con mucho éxito la notable película «El hijo del pirata».

Nos dicen que en breve debutará la famosa cantonista La Coya.

—El joven Juanito Guimerá hijo del jefe de esta Central de Teléfonos interurbanos, don Juan Guimerá Zapata, ha presentado en el Certamen del Trabajo un ingenioso juguete que titula «Por una mujer».

Es un trabajo de gracia y muy bien acabado, que ha gustado mucho. Felicitamos sinceramente al amigo Guimerá.

—Estuvo en Huelva nuestro querido amigo de Sevilla don Antonio Rodríguez, padre de nuestro buen compañero Antonio Rodríguez de León.

—Marchó a Cádiz el cajero del Banco Internacional de Industria y Comercio en aquella sucursal, nuestro estimado amigo don Adolfo Silva Figueroa.

Pepe de la Rábida.

MERCADOS

Acetes

Día 23. Sin que desapareciera la prolongada paralización del mercado y dentro del desconcierto que en él viene reinando, de cuando en cuando se hacen algunas operaciones en almacén que rebasan la cotización que como nominal venimos publicando hace tiempo.

Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente, son los siguientes: De veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos a veinticinco pesetas (98 a 100 reales), según aceite y procedencia. (Esta cotización es nominal).

Cereales

A continuación publicamos los precios que rigen, que son los de compra por estos exportadores: TRIGOS.—Claserecio superior, de 46 a 46,50 pesetas los 100 kilos sin sacco sobre vagón Sevilla.

Blanquillos.—De 44 a 44,50 pesetas id. id. Barilla.—De 44,50 a 45 pesetas id. id. Tremés y voltizo.—De 42,50 a 43 pesetas id. id. MAIZ.—De 37,50 a 45 id. id. CEBADA.—De 37,50 a 38 pesetas id. id.

BEZA.—A 38 pesetas id. id. AVENAS.—Del país, de 31,50 a 32 pesetas id. id. La gris, a 29,50 pesetas id. id. HABAS.—Las chicas ó rochineras, de 43 a 43,50 pesetas id. id. Mazaganas moradas, de 43,50 a 44 id. id.

Blancas, de 47 a 47,50 pesetas id. id. ALTRAMUCES.—De 20,50 a 21,50 pesetas id. id. ALVERJONES.—De 31,50 a 32 pesetas id. id. ALPISTE.—Clase corriente, de 65 a 66 pesetas id. id. Superior de pella.—De 70 a 72 pesetas id. id.

GARBANZOS.—Mulatos duros, de 60 a 65 granos en 30 gramos, de 95 a 96 pesetas los 100 kilos id. id. Blancos con el anterior tamaño.—De 95 a 98 pesetas id. id. Id. tiernos.—De 52,53 granos en 30 gramos, de 125 a 135 id. id. Id. de 55,60 granos en 30 gramos.—De 110 a 120 pesetas id. id. Mulatos tiernos.—De 55,65 granos en 30 gramos, de 90 a 95 pesetas id. id.

Todos los precios anteriores se entienden sin sacco los 100 kilos sobre vagón Sevilla. (De la «Revista Comercial».)

TINTORERIA LARIOS, S. I.

Limpia y tinte toda clase de prendas, dejándolas como nuevas. Teñidos de lutos en 24 horas. Despachos: Plaza de la Magdalena, 5, y Alcaicería, 11. Fábrica: Socorro, 4

INDICADOR ECONOMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

MEDICOS

Ventoso, stilla, males secretos, matriz, piel. Dr. Onate especialista.—Mata, 14.

ARRIENDOS

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vida de Hologado. Arriendase hermoso local con estantería propia para comercio, sitio céntrico.—Razón: Aduana 38 principal.

Amplios locales sitio céntrico. Razón: José Gestoso 16, de 10 a 12 y 4 a 6. Habitaciones amuebladas solo para caballeros a 1,50.—Guadalupe 3.

Arriendan almacenes chicos y grandes. Razón: Velázquez 2. Se arrienda local con estantería de ultramarinos y bebidas, tiene vivienda, Divina Pastora 7.—Razón: Tarifa 6.

Gran local céntrico.—Razón: José Mateos.—Pescadores 8. Habitaciones amuebladas.—Gallos 20.

Habitación amueblada, dos camas, cocina.—Kiménez Enciso 20. Habitaciones amuebladas.—Marco Sancho 11.

Arriendanse dos habitaciones amuebladas en familia.—Razón: Pascual Gayangos 16. Arriendase tres pisos muy céntricos. Informan, Panecillos, tienda.

Arriendose piso principal céntrico, 25 duros. Puesto cerillos Plaza Nueva. Cocheras, garage, industria, arriendase, cuatro pesetas.—Nardo 3.

Arriendase casa Mezquita 3. Arriendase horno.—Santa Marina 11. Habitaciones amuebladas.—Europa 2.

Accesorios, almacén con habitación, arriendase. Barcelona 2, Plaza Nueva 6. Arriendase piso seis plantas.—Espiritu Santo 27. Arriendase piso segundo.—Blanquillo núm. 14.

VENTAS

Máquina Royal, San Eloy 28 facilidad pago. De ocasión: máquina y caldera de vapor. San Vicente 79. Vendese magnífico comedor dormitorio. Castilla 8.

Se vende papel viejo en esta Administración. Vendo 6 cambio auto siete asientos de ocasión, marca europa. Garage Thomann, Zaragoza 70.

Leña, tonelada 45 pesetas, rollos, chopo y pino, desde 0,25 metro en adelante.—Beacas 3, Sevilla. Plurísimo café con seis cortadillos azúcar, veinte céntimos. Bar Hispán.—Cun: 41.

Puertas viejas. Tintores 19. Mudanzas General Polavieja. Tráspase máquina de aparar Nardo 6.

Dependiente farmacia, droguería ó viaje, se ofrece, con práctica suficiente.—Informen Don Manuel Lueña, Santillana 5.

Amor de Dios 23, Tintorería Sevilla, Moratín 11.—Limpia y planchar trajes ó abrigos desde doce pesetas. Teñidos desde doce. Planchar trajes en el día, cinco pesetas. Tráspase accesorios, Orfila 6.—Razón: Palleco 6.

Taquigrafía, clases cartillares y de francés, Ortografía Aritmética.—Pascual Gayangos. Mudanzas Soto, San Eloy.

Peletera madrileña: se arreglan pieles; especialidad en curtid. Gerona 41. Tráspase industria completa y local. Causa del Rosario 20, principal.

Ofrécese buena profesora de piano en casa y domicilio. Escríbse: O. G., esta Administración. DEMANDAS Matrimonio estable desea habitación, únicos huéspedes en familia, sitio céntrico, preferiendo haya piano.—Ofertas Díaz, Lista correo.

Matrimonio desearía cuatro habitaciones casa particular proximidad Puertas Osario Carmona. Dirigirse, Sierras 8, papelera. Madre hija 6 tres mujeres solas par casa de alquiler, buenas referencias. Alhóndiga 98.

OFERTAS

Hase falta ahorita para restear ampliaciones. Abades 6. HUESPEDES

Hospedes estables, cinco seis, siete pesetas, pensión.—Federico Sánchez Bedoya 4. Abonos de almuerzo y comida, cuatro platos, 7,50, en el restaurant del H. Suizo, Tarifa 6.

Hospedes Higiénicas habilitaciones, precios económicos especiales para estables San Pedro Mártir 19. Hospedes en familia, cuarto baño. Feria 107.

Hospedes: Alcaicería 12. Pensión, casas económicas Gravina 4. Pensión Royalty, esp. énd. las habitaciones, casa todo confort, cuarto de baño, pensión desde 7,50. Albare la 54.

Hospedes en familia. Trajano 22. COMPRAS

Se compra cristal roto blanco limpio y lavado a seis céntimos kilo por partidas mayores de 100 kilos, en Avenida de Miraflores 35. Sa compra retal de sastrero y tonas viejas. Florida 6.

Neumáticos usados; paga buenos precios Pérez (Hijo), Arfe 15. Compró mantones de todas clases prendas y papeletas del Monte.—Francisco del Real Conde Barajas 7 principal. de 1 a 4.

Se vende Papel viejo en la Administración de El Liberal. Lea usted

“EL LIBERAL” Y “HERALDO DE MADRID”

DE FUTBOL

El pasado domingo, en el campo del Morán Balompié, se celebró un bonito encuentro entre el Club propietario del Campo y el Triaca F. C.

El partido fue una bonita exhibición de juego fino por parte de los triaqueños, y una fuerte resistencia de los moronenses, que, a pesar de ello, no pudieron evitar que el Triaca perforara su meta por dos veces.

El goal de honor lo marcó el Morán, de pena y. La Directiva del Triaca hace extensivo su agradecimiento al público de Morán y a la Directiva del mismo, por las demostraciones de afectos recibidas durante el partido y después de éste.

LA BOLSA

CAMBIOS

Día de 23 Septiembre de 1924 FRANCOS..... 40,00 LIBRAS..... 33,74 DOLARES..... 7,55 LIRAS..... 33,10

La Maltarina se digiere siempre. Especialidad en toda clase de comestibles.

“EL ISTMO”

Proveedor de la Real Casa CORDOBÁ, 4 y 6. Artículos para Regalos, gran exposición García de Vinuesa 44. BAZAR JOYERIA (JUNTO AL LIBERAL)

TELEFONO

El Liberal

Reuma, Catarros, Cálculo, Neurastenia.—Cura de reposo

Carmona

Tiro a pichón

En los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Octubre celebrará la Sociedad de tiro a pichón de Carmona grandes tiradas, con arreglo al siguiente programa:

Primer día.—Copa — presidente, señor barón de Gracia Real. Copas de los Casinos de Carmona y Peña de Labradores. Copa de don Camilo Uniones y premio para señoras y señortas. Segundo día.—Copa Praga. Gran premio.

Una copa del Ayuntamiento y 4.000 pesetas de la Sociedad. Copa de don Roberto Osborne y Vázquez. Premio para señoras y señortas. Tercer día.—Copa Joyería Reyes. Continuación del gran premio. Copa de la Cruz Roja. Premio para señoras y señortas. El tiro empezará a la una de la tarde, en punto, los tres días.

PICORES de la piel, Sarna

Salpudido, Comeztones, se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de ACAROL

Autógena Romero

GOLES, 52.—Teléfono 889

Dr. Arana

Consulta de la Vista. Operaciones. Graduaciones, 11 a 3. Sagasta, 23.

Clinica Inglesa

Para enfermos de medicina y cirugía. Asistidos por su médico particular. Cuenta esta Clínica con sala de operaciones, enfermeras con título profesional, y habitaciones de primer orden.

Calle Luis Montoto Teléfono 1241 SEVILLA

Advertisement for CANAS milk featuring a woman and child, with text: 'MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA. DESLATA A SU NIÑO. SIEMPRE, VERAZ QUE GORDITO SE PONE'.

Advertisement for BALNEARIO TERMAS PALLARES: 'Reuma, Catarros, Cálculo, Neurastenia.—Cura de reposo BALNEARIO TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAON.—Gran Casino.—Tiro. Grande parques y lago navegable. Habitaciones desde 1,50 pta.—Pensión desde 9,50 pesetas'.

Los rumores circulados sobre defeminadas actuaciones del general Cavalcanti, han sido rectificadas en una Nota escrita de puño y letra del general

El Liberal

SEVILLA, 24 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

Noticias recibidas de Marruecos dan cuenta de avances de nuestras tropas, las que han ocupado alturas estratégicas. Se proseguirán las operaciones.

De la Presidencia

El general Cavalcanti en la Presidencia

De puño y letra del general

Madrid 23 (11-30 n.)
Momentos después de abandonar la Presidencia los generales Saro y Dabán, llegó el general Cavalcanti, entrando seguidamente a conferenciar con el marqués de Magaz.

La entrevista duró hora y media.

Al salir Cavalcanti, los periodistas le preguntaron el motivo de su visita y les contestó que carecía de importancia, que era una de tantas visitas como hace a la Presidencia.

Los periodistas le dijeron entonces que creyeron estaría relacionada con la que acababan de hacer los generales Saro y Dabán, replicándole Cavalcanti que no sabía nada de tales visitas.

Quince minutos después, el jefe de Informaciones facilitaba a los periodistas la siguiente cuartilla, escrita de puño y letra de Cavalcanti:

«El general Cavalcanti ruega se haga público que por su profesión, sus cargos, la lealtad que debe a su Rey y por los respetos que los Gobiernos de S. M. le merecen, terminantemente rechaza cuantos rumores corren acerca de actuaciones suyas de carácter político.»

Después del Consejo Cavalcanti no ha rectificado

Las operaciones de hoy

El Consejo del Directorio se reunió a las ocho y cuarto, terminando a las diez menos cuarto.

Al salir el general Vallespina dijo a los periodistas:—Ya habrán visto ustedes la nota del general Cavalcanti. La hemos transmitido al Presidente.

Como un periodista insinuara una felicitación al Gobierno por la rectificación de Cavalcanti, la rechazó el general Vallespina, exclamando:

—El general Cavalcanti no ha podido rectificar, porque nunca adoptó la norma de conducta que algunos querían atribuirle.

Añadió el general Vallespina que comb de costumbre habían conferenciado con el Presidente, quien les dijo que las tropas seguían avanzando con nutrido fuego, ocupando dos ó tres crestones.

Como en la operación de Gorgues, las tropas vivaquean en el campo para proseguir las operaciones en días sucesivos.

También les decía el Presidente que los moros heridos recogidos en nuestros hospitales dicen que las bajas del enemigo el domingo fueron numerosísimas.

Añadió Primo de Rivera que aunque se rebajara una décima parte de estas referencias moras, siempre resultará un enorme quebranto para los rebeldes. En suma, que todo marcha bien—terminó diciendo el general Vallespina.

Manifestaciones del marqués de Magaz

Ha comenzado la operación sobre la pista de Xauen.—Una conferencia.

A las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el presidente interino, marqués de Magaz, de uniforme.

Manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama dando cuenta de que esta mañana se iniciaron las operaciones sobre la pista de Xauen.

La operación se desarrolló normalmente, habiéndose alcanzado los primeros objetivos.

El presidente interino recibió a los generales Saro y Dabán, con los cuales conferenció durante media hora.

A la salida, ninguno de los dos citados generales quiso hacer manifestación alguna, guardando reserva sobre lo tratado.

—No pueden ustedes decirnos algo?—insistió un periodista.
—No—dijo—Saro. Es el Presidente el único que dice cosas.

Firma de Guerra

Se han firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Destitución del general Queipo del Llano

Madrid 23 (11-30 n.)

Se ha firmado el cese en la Jefatura de la zona de Ceuta del general don Gonzalo Queipo del Llano, para cuyo cargo había sido nombrado recientemente.

De las niñas desaparecidas

Actuaciones judiciales.—Escrito de la acusación privada

Esta mañana compareció nuevamente ante el juez del distrito de la Universidad, que instruye el sumario por la desaparición de las tres niñas de la calle Hilarion Esclava, Carmen Guillén, la cual permaneció en el despacho del juez, declarando durante más de una hora.

Aunque sobre lo que ha manifestado esta mujer se guarda absoluta reserva, se sabe que de nuevo fué interrogada sobre los individuos de su familia, y especialmente su esposo, y lo que han hecho y donde se encuentran desde Mayo último.

Por el procurador Sr. Sierra y el abogado Sr. Muñoz, que ejercen la acusación particular, se ha presentado un escrito al Juzgado pidiendo que se declare pública la vista del sumario por haber desaparecido a su juicio, las causas que obligaron a la autoridad judicial a declararlas secretas.

Se ha comprobado que Florentino Aguilar, que vino desde Málaga para decir que había visto a las niñas desaparecidas de la calle Hilarion Esclava, tiene perturbadas sus facultades mentales.

El juez que instruye este proceso estuvo interrogando hoy a varias personas, y amplió la indagatoria a la madre de una de las niñas desaparecidas.

Por la tarde conferenció con el fiscal.

Novillos en Madrid

Madrid 23 (11-30 n.)

Con buena entrada se celebró esta tarde corrida, lidiándose dos novillos de Aranz para el rejoneador portugués Antonio Luiz Lopes, y seis del marqués de Guadalest para Pepe Belmonte, Rubito de Sevilla y Rafael García.

En el primer novillo el rejoneador lizo gala de sus condiciones de gran capalista, y clavó un rejón contrario. Después se quedó muelto el bicho, dificultando el trabajo del rejoneador, que tiene que retirarse, encarándose de matar el novillo Pinito de Valladolid, el cual, después de unos muletazos voluntariosos, meto un pinchazo.

Más trazo, y otro pinchazo. Prosigue la faena, en la que intercala dos pinchazos más, media estocada barrenando, otra media estocada, y acaba descabellando.

El segundo novillo fué protestado por el público al verle huir de los capotes, y el presidente ordena que lo retiren.

Al segundo bis, Luiz Lopes le clava un rejón aguantando estupendamente una arrancada del novillo; otro rejón igual, y un tercero entrando al bicho con gran valentía.

El rejoneador se retira entre aplausos.

Finito de Valladolid vuelve a intervenir, haciendo valiente y pinchando faena de muleta, que remata con media estocada desprendida, una estocada corta, contraria, y un descabellado.

Parte seria

En el primer novillo Pepe Belmonte arma un alboroto en el público con una serie de verdugadas magníficas, marca exclusiva de la casa.

En el primer quite vuelve el menor de los Belmonte a arrancar una formidable ovación.

Con la muleta, después de brindar a su hermano Juan, que presencia la corrida desde un palco, hace una faena de torero grande, puntonoroso y artista, compuesta de pases por alto, de pecho y ayudados, dados con gran valentía, como de cosa de hacer ver a su hermano que no le falta el valor. Para rematarla mete el estoque hasta el

La acción de nuestras tropas en Marruecos

Un telegrama de Primo de Rivera

En la Presidencia se ha facilitado esta noche un telegrama del Presidente del Directorio al Presidente interino, que dice textualmente:

«He querido presenciar por mí mismo el esfuerzo y pericia de las columnas en la operación realizada para ocupar el macizo de Beni-Hosmar, y especialmente la meca rocosa de Gorgues, para lo cual he subido a ésta, quedando convencido de que sólo con una fuerte impulsión de los jefes de las columnas, un alto ejemplo de la oficialidad y un esfuerzo enorme por parte de las tropas, ha podido realizarse en poco más de dos días esta escalada, combatida por vivo y certero fuego del enemigo.»

Conozco el Gurugú en Melilla, posición que ocupé hace quince años con el esfuerzo y cooperación del regimiento que yo mandaba, y hallo fácil aquello, comparándolo con este macizo, desde el cual he presenciado los trabajos de avance de la columna del general Castro Girona hacia el collado de Dar-Rahit, combatiendo en combinación con otras columnas para ir sucesivamente haciendo la ocupación de alturas que dominan el camino de Xauen, cuya guarnición precisamente viene dando un elevado ejemplo de bravura en la resistencia, acompañada de las reacciones defensivas que viene haciendo.»

Demerito aquí España vidas preciosas y el dinero que es preciso para otras atenciones; pero demerito más aún héroes en la defensa de sus puestos y toda clase de virtudes en el cuidado y mando de las tropas en el combate, en una vida llena de privaciones y durezas y en la obediencia a las órdenes; y justo es consignar que en esta ingrata campaña rinde el Ejército un esfuerzo y aporta unas cualidades que le hacen digno de su gloriosa tradición.

Creo un deber hacerlo público, por ser de estricta justicia y recordando así a los que niegan o desconocen estos servicios.»

Regreso del presidente de la Mancomunidad

El presidente de la Mancomunidad visitó al marqués de Comillas, a quien enteró del estado de los asuntos que habían motivado su viaje.

Amorizó después con el general Mláns del Boch, en el domicilio de éste.

En el expreso salieron para Barcelona los señores Sala y Sanz Buitrago, que marchan bien impresionados del aspecto que presentan las cuestiones que motivaron su viaje.

Manifestaron deseos de que se hiciera constar su reconocimiento a la opinión y a la Prensa, y afirmó que la Mancomunidad de Cataluña trabaja con verdadero entusiasmo en el desarrollo y progreso de España.

Un libro de Romanones

Dentro de pocos días se pondrá a la venta un libro sobre política, escrito por el conde de Romanones, que lleva por título:

«España desde 1875 a 1923. Responsabilidades del antiguo régimen.»

El regreso de la corte

Se dice, aunque oficialmente nada hay acordado, que el regreso de la corte a Madrid será el 28 del actual.

El Instituto internacional del frío

La Embajada de España en París ha comunicado la adhesión de Yollanda al convenio de Junio de 1920 para la creación en París del Instituto Internacional del Frío.

Dos "pájaros" de cuenta

Julio Yguen Ridaaura y Luis Fernández, de 42 y 47 años, respectivamente, han sido detenidos por la Policía por estar en varios comercios fingiéndose agentes de alcohol.

Se les encontraron documentos falsos relativos al nombramiento de personal de plantilla del Ayuntamiento, cuyo procedimiento explotaban, haciendo víctimas a los empleados eventuales del Municipio.

Han declarado que no era cierto que se fingiesen recordadores de

Un suicidio

Huesca.—En el pueblo de Vimeza, al paso del tren se arrojó a la vía un individuo de oficio albañil apellidado Varo, el cual quedó muerto en el acto.

Vapor en peligro

Ferrol.—En Capitanía general se ha recibido un radiograma de Finisterre, dando cuenta de encontrarse en peligro el vapor inglés «Crancino».

En su auxilio ha salido otro barco de la misma nacionalidad.

Somatenista herido

Valencia.—Cuando se dirigía al paseo de Pechina el somatenista Antonio Arias vió a varios individuos acostados en un banco.

Les obligó a que se levantasen, reprendiéndolos.

Uno de ellos le preguntó que con qué derecho intervenía en el asunto, y al contestarle el somatenista hizo contra él un disparo, hirándole de gravedad en la mano derecha.

El agresor se dió a la fuga.

Cefalos de una imprudencia

Medina del Campo.—Esta mañana, en el campo de tiro del 14.º de Artillería, ocurrió una desgracia en el sitio llamado Cuesta del Aire, de dicho polígono.

Hallábase allí varios vecinos buscando los residuos de la metralla de los proyectiles disparados, y entre ellos se encontraba Isidoro Taoren García, de 20 años de edad, casado.

Este se encontró un proyectil sin estallar, al que golpeó para sacarle la espoleta, haciendo explosión aquél y lanzándolo a gran distancia, envuelto en llamas.

Los demás vecinos, que estaban algo distantes, acudieron para auxiliarle, logrando apagarle las ropas.

En automóvil acudió el presidente de la Cruz Roja con un médico, siendo llevado a la ambulancia de Sanidad, donde se le aplicaron numerosas heridas en brazos, piernas y en todo el cuerpo, donde tiene incrustados numerosos trozos de metralla.

Después, en gravísimo estado, fué conducido al hospital, donde será preciso hacerle la amputación de los brazos y las piernas.

Regreso de exploradores

Vigo.—En el vapor correo inglés han llegado el presidente y el secretario de los exploradores de Panamá, que regresan de Dinamarca, después de haber asistido a la Asamblea general de exploradores allí celebrada.

Detenidos por coacción

Jerez.—Varios albañiles huelguistas se presentaron en una obra de la calle del Puerto, queriendo coaccionar a los que trabajaban.

Como éstos se negasen a abandonar el trabajo les arrojaron piedras, que alcanzaron al dueño de la finca, don Juan Padilla, y al encargado de la obra, Agustín Sánchez, resultando ambos con leves contusiones.

Los agresores fueron detenidos por un guardia municipal, un sargento del regimiento de Pavia y un guardia civil.

Ingresaron esta noche en la Cárcel, a disposición del juez militar.

Consejo de guerra

Oviedo.—En el cuartel de Santa Clara se ha celebrado Consejo de guerra contra los paisanos Elías Bravo y Lorenzo Blanco, acusados de haber atacado el 21 de Agosto de año pasado, a Manuel Suárez, pagador de la mina «El Campanario», al que quitaron diez mil pesetas.

Detención de comunistas

Bilbao.—La Prensa dice que la Guardia civil de Galdarza supo que se estaban celebrando reuniones de comunistas y acordó la casa donde aquéllas se celebraban, sorprendiendo la reunión a la una de la madrugada, deteniendo a diez individuos, entre los que se encontraba José Bullojo, recientemente llegado del penal de Chinchilla, donde cumplía condena, siendo liberado por estar comprendido en la última amnistía.

PROVINCIAS

Un suicidio

Huesca.—En el pueblo de Vimeza, al paso del tren se arrojó a la vía un individuo de oficio albañil apellidado Varo, el cual quedó muerto en el acto.

Vapor en peligro

Ferrol.—En Capitanía general se ha recibido un radiograma de Finisterre, dando cuenta de encontrarse en peligro el vapor inglés «Crancino».

Somatenista herido

Valencia.—Cuando se dirigía al paseo de Pechina el somatenista Antonio Arias vió a varios individuos acostados en un banco.

Les obligó a que se levantasen, reprendiéndolos.

Uno de ellos le preguntó que con qué derecho intervenía en el asunto, y al contestarle el somatenista hizo contra él un disparo, hirándole de gravedad en la mano derecha.

Cefalos de una imprudencia

Medina del Campo.—Esta mañana, en el campo de tiro del 14.º de Artillería, ocurrió una desgracia en el sitio llamado Cuesta del Aire, de dicho polígono.

Hallábase allí varios vecinos buscando los residuos de la metralla de los proyectiles disparados, y entre ellos se encontraba Isidoro Taoren García, de 20 años de edad, casado.

Este se encontró un proyectil sin estallar, al que golpeó para sacarle la espoleta, haciendo explosión aquél y lanzándolo a gran distancia, envuelto en llamas.

Los demás vecinos, que estaban algo distantes, acudieron para auxiliarle, logrando apagarle las ropas.

Regreso de exploradores

Vigo.—En el vapor correo inglés han llegado el presidente y el secretario de los exploradores de Panamá, que regresan de Dinamarca, después de haber asistido a la Asamblea general de exploradores allí celebrada.

Detenidos por coacción

Jerez.—Varios albañiles huelguistas se presentaron en una obra de la calle del Puerto, queriendo coaccionar a los que trabajaban.

Como éstos se negasen a abandonar el trabajo les arrojaron piedras, que alcanzaron al dueño de la finca, don Juan Padilla, y al encargado de la obra, Agustín Sánchez, resultando ambos con leves contusiones.

Los agresores fueron detenidos por un guardia municipal, un sargento del regimiento de Pavia y un guardia civil.

Ingresaron esta noche en la Cárcel, a disposición del juez militar.

Consejo de guerra

Oviedo.—En el cuartel de Santa Clara se ha celebrado Consejo de guerra contra los paisanos Elías Bravo y Lorenzo Blanco, acusados de haber atacado el 21 de Agosto de año pasado, a Manuel Suárez, pagador de la mina «El Campanario», al que quitaron diez mil pesetas.

Detención de comunistas

Bilbao.—La Prensa dice que la Guardia civil de Galdarza supo que se estaban celebrando reuniones de comunistas y acordó la casa donde aquéllas se celebraban, sorprendiendo la reunión a la una de la madrugada, deteniendo a diez individuos, entre los que se encontraba José Bullojo, recientemente llegado del penal de Chinchilla, donde cumplía condena, siendo liberado por estar comprendido en la última amnistía.

Novilladas

En Fregenal

Fregenal 23 (7-15 t.)—Los novillos de Albarrán lidiados esta tarde cumplieron.

Angelillo de Triana actuó en sus dos toros de modo superior, siendo muy aplaudido.

Hizo quites afísticos en el primero, al que colocó tres pares superiores de banderillas. Después muleteando dió magníficos pases ayudados y naturales estatuarios, que el público premió con grandes aplausos, para un volapié colosal. Cortó las dos orejas y el rabo de su enemigo y dió la vuelta al ruedo entre grandes ovaciones.

En su segundo hizo una faena valiente, desde cerca y tranquilo, para un pinchazo en lo alto y una estocada que mató sin puntilla. Fué ovacionado y hubo también petición de oreja.

Litri en su primero estuvo muy valiente con capote y muleta, despañándolo de una estocada buena. Como su compañero, fué ovacionado y cortó la oreja.

En el último, después de un buen trasteo, dió una estocada de lantera.

Angelillo salió a hombros.—Nieta.

En Valladolid

Valladolid.—Hoy se ha celebrado la novillada de feria, corriéndose seis bichos de Pérez Tabernero, los dos primeros estoqueados por el novillero sevillano Paco Almonte, y los otros cuatro por la cuadrilla de Charlot, Chispa y el Botones.

Paco Almonte estuvo superior en la lidia y muerte de sus novillos, siendo muy aplaudido.

Los toreros buros realizaron un trabajo lucidísimo en los cuatro novillos que les correspondieron, siendo ovacionados.

En Zalamea de la Serena

Zalamea de la Serena.—En la segunda charlotada de feria se lidió ganado de Manzal, que fué bueno.

La cuadrilla de Charlot, Fatigón y su fofito estuvo superior, realizando varios truzos preciosísimos, que les valieron entusiastas ovaciones.

BARCELONA

Información del día

Barcelona 23 (10 n.)
Esta tarde se reunió la Comisión permanente del Ayuntamiento, aceptando las dimisiones presentadas por los tenientes de alcalde y cargos anexas.

El jefe de la ronda especial ha realizado numerosos registros relacionados con el descubrimiento que hizo la policía de un contrabando de sacarina.

Ha ingresado en la Cárcel, a disposición del juez del distrito de Atrazanas, Mariano Poblador, al que su mujer, Isabel Tixgo, ha denunciado de haberse matrimoniado con otra mujer.

Peticion de los vecinos de Sarriá

Los vecinos de Sarriá, que ha sido convertida en un barrio de Barcelona, están recogiendo firmas para solicitar del presidente del Directorio la formación de un Consejo municipal adecuado a las circunstancias actuales, fundando la petición en las facultades que otorga el nuevo Estatuto municipal.

También solicitarán haya en este distrito un régimen administrativo a cargo de un Consejo de vecinos.

Cádiz

Donativos para las tropas.—Expedición de turistas.

Cádiz 23 (9-10 n.)—Zarpó para Ceuta el vapor «Mogador», llevando donativos de vinos que hacen al ejército de operaciones el marqués de Comillas y la Compañía Trasatlántica.

Estos donativos los componen gran cantidad de cajas y barriles. Procedente de Southampton llegó el trasatlántico inglés «Arcadian», de 12.000 toneladas, trayendo una crecida expedición de turistas de varias nacionalidades, especialmente ingleses y norteamericanos.

Permanecerán aquí hasta mañana por la tarde que seguirán para Gibraltar.

Ahora recorren la capital en coches y automóviles.—Gómez.

Parte oficial de Guerra

Madrid 24 (3-40 m.)

El facilitado a las tres y cuarto de la madrugada, dice:

Zona occidental.—Sector de Tejuán. La columna de Gorgues, a las órdenes del general Castro, salió del collado de Dar Rahit, encontrando numeroso enemigo, que opuso resistencia al avance desde el primer momento, trabándose rudo combate, y quedando nuestras tropas vivaqueando sobre los lugares ocupados.

La columna del general Serrano ocupó a viva fuerza, teniendo bastante enemigo, el frente Andújar, Consuegra, estableciéndose en ella una posición y tienda fortificada.

Las tropas vivaquean sobre la posición ocupada.

La columna del coronel Ovilo recorrió Zona de Henika, ocupando la Loma de los Pacos, dejando esta posición fortificada, casi sin resistencia del enemigo.

Sector del Fondak, sin novedad. Sector de Messarah.—La avanzada de Kozil hizo fuego sobre el enemigo, que intentaba atrincherarse, habiendo sido hostilizada esta posición y la de Ain Rapta.

Para llevar convoy a la de Rox se organizó una columna, consiguiéndose el objetivo; pero el enemigo acentuó su hostilidad en la retirada.

Sector de Xauen.—Ha sido tiroteado el campamento y la posición de Dar Acobba.

También fué aztreddido ligeramente el servicio de aguada de Mohardic.

Sector del zoco del Arbaa.—Fué tiroteado el campamento y atacada desde cerca la posición de Xeruta, cuyo jefe y guarnición vienen demostrando extraordinaria entereza.

Sector de Uad Lan.—Sin novedad.

EXTRANJERO

Admisión rechazada

Viena.—En Asamblea celebrada por el tercer Congreso Internacional de trabajadores de Correos, Telégrafos y Teléfonos, ha sido rechazada la admisión en la Unión Postal Internacional de los trabajadores postales rusos.

Los asuntos anglo-egipcios

Londres.—Ha llegado a esta capital Zaglad Bajá.

Pasado mañana se entrevistará con Mac Donald para tratar de las relaciones anglo-egipcias.

El Gobierno británico al Parlamento

Londres.—Dentro de ocho días reanudarán sus sesiones el Parlamento.

Al Gobierno se le presenta una difícil situación por la oposición que habrá de hacerle conservadores y liberales, según tienen anunciado.

La guerra civil en China

Londres.—Dicen de Tien Tsín que dos divisiones del ejército de Kiang Su han derrotado completamente a varias brigadas del general Wu Pei Fu Chang.

A los consules británicos y americanos se les ha anunciado el próximo bombardeo de Shanghai.

Visita de soberanos

Roma.—Se ha declarado oficialmente que no se ha adoptado ninguna resolución sobre la próxima visita de los soberanos de Yugoslavia a Italia.

Congreso Nacional de Ciencias Médicas

Necesitando la Comisión de alojamiento, a más de los hoteles que por mediación de la Agencia Cook tiene contratados, gran número de habitaciones con y sin asistencia, invita a todas las personas que dispongan de habitaciones en las referidas condiciones y deseen arrendarlas, se dirijan por escrito a la Secretaría del Congreso, calle Alfonso XII número 12, con indicación de precios, condiciones, etc.

—(O)—
Siendo muy numerosas las personas que acuden a la Secretaría del Congreso para adquirir noticias acerca de la excursión a Jerez, debemos hacer constar que ésta tendrá lugar en un tren especial, cuya organización se gestiona.

AGLON AUTO-OIL es el lubricante perfecto para automóviles, camiones, tractores, aviación, etcétera, etc.